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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O Consórcio Intermunicipal e Multifinalitário 
Para o Desenvolvimento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas - Codanorte promoveu nesta ter-
ça-feira (25), o primeiro Encontro de Secretários 
Municipais de educação do Norte de Minas, no 
Auditório da Amams. Cerca de 150 representantes 
de mais de 60 municípios da região participaram 
das atividades. 

Os supervisores e coordenadores de 
atividades de controle do Aedes aegypti, 
mosquito transmissor da dengue, Febre Chi-
kungunya, Zika vírus e da febre amarela ini-
ciaram ontem (25) em Montes Claros, o pri-
meiro módulo de curso de qualificação de 
profissionais de saúde para o controle das 
arboviroses. A iniciativa está sendo conduzi-
da pela Coordenadoria de Vigilância Epide-
miológica e de Saúde da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Claros.

Colunista do Jornal 
Gazeta lança livro, 
hoje, em Montes Claros

DIVULGAÇÃO

Representantes de 60 
municípios se reúnem 
em Encontro de 
Secretários de Educação 
do Norte de Minas

Norte de Minas faz curso 
para maior eficiência no 
controle do Aedes aegypti

REGIONAL 4

REGIONAL 4 CIdAdE 5

DIVULGAÇÃO

A 11ª Subseção OAB/MG - Montes Claros, 
através da Comissão OAB Mulher, promove 
hoje (26), a partir das 19h, no Espaço OAB, 
um encontro com as advogadas, operadoras 
do Direito e sociedade civil para falar sobre 
a importância da prevenção do câncer de 
mama e da relação do adoecimento mental 
e do corpo. 

OAB Moc promove roda de conversa sobre saúde da 
mulher 

Montes Claros homologa licitação para 
reforma do antigo Restaurante Popular

CIdAdE 5

CIdAdE 7
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O Na comunidade quilombola de Alegre, 
distrito de Riacho da Cruz, em Januária, a 
Escola Estadual Antônio Corrêa e Silva é re-
ferência em qualidade de ensino público de 
inclusão social, pela diretriz da educação es-
colar quilombola que oferece à comunidade 
local, pela Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG). 

Escola Quilombola é referência em ensino 
público de inclusão social no Norte de Minas

Com liderança de MG, geração de energia 
solar ultrapassa Itaipu com 14 GW
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Recordes sucessivos de produção, criação de milha-
res de empregos e receitas públicas revertidas em saúde, 
educação e infraestrutura. A geração de energia fotovol-
taica nos telhados e terrenos de residências, comércios, 
indústrias e dos pequenos produtores rurais ultrapassou 
a marca de 14 gigawatts (GW ), superando a capacidade da 
usina de Itaipu, segunda maior hidrelétrica do mundo e a 
maior das Américas. 

A Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social homologou o resultado da licitação para reforma do prédio onde 
funcionou o Restaurante Popular, em Montes Claros. A empresa vencedora da licitação esta aguardando apenas a ordem 
de serviço para iniciar os serviços, em oito meses. O restaurante Popular foi fechado em setembro de 2016, depois que 
os bombeiros constataram risco de acidente na área da cozinha.

POLÍTICA 3

REGIONAL 4
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A saúde bucal também impacta o coração 

A sustentabilidade e o protagonismo 
para os hospitais digitais

Osteopatia proporciona benefícios no 
tratamento da saúde mental

Mulheres soltam o verbo sobre a 
maternidade

RAFAELA PENALVA
CARdIOLOGISTA E PROFESSORA dO CuRSO dE MEdICINA dA uNIVERSIdAdE SANTO AMARO – uNISA

GENILSON CAVALCANTE
CEO dA GREEN SOLuçõES SEM PAPEL

LuIS HENRIQuE ZAFALON
FISIOTERAPEuTA ESPECIALISTA EM OSTEOPATIA, PROFESSOR E PALESTRANTE.

ANA LuIZA dE FIGuEIREdO SOuZA
PESQuISAdORA E PuBLICITáRIA, dOuTORANdA PELO PPGCOM dA uFF

Pouca gente sabe, mas, em se 
tratando do coração, além de exa-
mes e consultas de rotina, a saúde 
bucal também precisa ser cuidada. 
Esse é um dos focos do Dia Nacio-
nal da Saúde Bucal, celebrado no 
dia 25 de outubro.  

A boca é um dos locais do cor-
po humano com maior concentra-
ção de bactérias. E, por “concen-
tração”, entenda que se trata de 
mais de 50 bilhões de bactérias 
diferentes, que aderem à super-
fície dos dentes, em próteses, na 
gengiva e na mucosa, formando o 
que chamamos de biofilme, que é 
uma espécie de película protetora 
para comunidades microbianas vi-
verem afixadas em superfícies. O 
problema é quando essas bactérias 
chegam ao sangue. 

Mas como? Por causa de um 
fenômeno chamado bacteremia. 
Se existe acúmulo de bactérias na 
boca, elas podem facilmente cair 
na corrente sanguínea durante 
um procedimento cirúrgico dental 
ou mesmo por meio de lesões de 
gengivite ou periodontite. Se isso 
ocorre, as bactérias da boca po-
dem rapidamente chegar ao cora-
ção, se instalarem em uma válvula 

e gerarem uma endocardite infec-
ciosa. Aqui, vale mencionar outros 
fatores que colaboram para o risco 
de adesão dos agentes infecciosos 
à válvula cardíaca: administração 
de drogas intravenosas, doença 
valvar prévia e válvulas cardíacas 
mecânicas.  

Outra situação importante é 
que, no caso de gengivite, a in-
flamação das gengivas pode gerar 
proteínas que lesionam o tecido 
cardíaco e formam placas de gor-
dura coronária. Mais um fator de 
risco para o coração. 

As doenças cardiovasculares 
são as principais causas de óbitos 
no Brasil atualmente – além de 
serem também as primeiras nesse 
ranking em todo o mundo. Por 
isso, é essencial que as pessoas 
mantenham uma rotina de consul-
tas e exames, sem deixarem de in-
cluir cuidados com a higiene bucal 
nessa rotina – inclusive se forem 
portadoras de dispositivos mecâ-
nicos no coração, como válvulas, 
marca-passos, desfribiladores ou 
outros cateteres, aonde as bacté-
rias também chegam. 

Por tudo isso, estou aqui hoje, 
como cardiologista, para dizer: 

O que significa ser “sustentável” 
dentro da perspectiva da saúde hos-
pitalar? É apenas jogar fora as res-
mas de papel? Aponto para vocês 
que não. O “paperless” surge como 
consequência do uso da tecnologia, 
e o protagonismo está na mudança 
cultural e estrutural do hospital, 
otimizando os processos, com re-
flexos importantes no atendimento 
aos pacientes.

O Brasil, por exemplo, figura 
entre os 10 maiores produtores de 
papel do mundo segundo relatório 
da Organização das Nações Unidas 
para a Alimentação e a Agricultura. 
Isso representa uma quantidade 
enorme de papel circulando, inclu-
sive na Saúde. Prontuários, fichas 
de recepção, formulários impres-
sos...

Com centenas ou milhares de 
pacientes mensalmente, há de se 

imaginar que o fator “sustentabili-
dade” surja sob os holofotes diante 
deste cenário. Por muitas vezes ele 
não é uma prioridade para aquela 
instituição, mas ser digital e “sus-
tentável” não são mais opções: são 
ações obrigatórias às empresas dis-
ruptivas. 

A boa notícia é que muitos ges-
tores, inclusive, estão entendendo 
isso e focando cada vez mais na mu-
dança para uma instituição total-
mente digital, deixando o papel de 
lado e investindo em ferramentas 
tecnológicas. De acordo com a pes-
quisa TIC Saúde 2021, entre 2019 
e 2021, houve um salto de 18% 
para 30% entre as instituições que 
mantêm as informações do pacien-
te apenas em formato eletrônico e 
uma diminuição de 18% para 11% 
nas que usam o papel como forma 
de armazenar seus documentos.

Há de se notar também que houve 
uma queda significativa da produção 
de papel de imprimir formulários 
pré-impressos, com recuo superior 
a 14%, segundo relatório de 2021 da 
Organização das Nações Unidas para 
a Alimentação e a Agricultura. 

No entanto, ainda há muito traba-
lho a se fazer, e a sequência disso 
depende de diversas condições fa-
voráveis, que passam pela estrutura 
do hospital ou da clínica até o po-
der de acesso ao mundo digital por 
parte do paciente.

Quanto mais tecnologia uma 
instituição de saúde tiver, conse-
quentemente menos papel ficará 
circulando, melhorando o fluxo 
e a agilidade através de processos 
conectados e virtuais. E mais reco-
nhecida será a instituição, se consi-
derarmos os parâmetros atuais de 
acreditação e certificação. 

Dia 10 de outubro é celebrado 
o Dia Mundial da Saúde Mental. O 
tema, de importante relevância, 
conscientiza a população sobre 
esse grave problema que afeta 
mais de 300 milhões de pessoas 
no mundo.

A pandemia do Covid-19 foi de-
terminante para o aumento desse 
quadro. Segundo a OPAS (Organi-
zação Pan-Americana da Saúde), 
a pandemia foi responsável pelo 
aumento observado de 25% nos 
casos de pessoas que sofrem com 
algum tipo de transtorno mental, 
como ansiedade e depressão.

Dados da OMS (Organização 
Mundial da Saúde) apontam que o 
Brasil, antes mesmo da pandemia, 
já se mostrava  como o país que 

apresenta os maiores índices de 
pessoas com depressão dentro da 
América Latina.

Os sintomas são associados a 
cenários em que a pessoa apre-
senta pensamentos e sentimentos 
negativos, com a perda de prazer e 
de autoestima. Podem levar a qua-
dros de isolamento social, insônia, 
assim como afetar nas tarefas sim-
ples do dia a dia, como estudar e 
trabalhar.

Considerados como doenças 
multifatoriais, os transtornos men-
tais podem desencadear uma psi-
cossomatização, ou seja, quando 
os problemas psicológicos e emo-
cionais passam a ocasionar dores 
físicas em algumas partes do corpo 
em decorrência dessa mistura de 

ansiedade interna.
Nesse sentido, a osteopatia, 

método de tratamento terapêuti-
co reconhecido pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS) entra 
como um importante aliado na 
prevenção e promoção à saúde e 
para o tratamento da saúde men-
tal.

Com aplicações de técnicas nos 
músculos, nervos e articulações, o 
profissional osteopata proporcio-
nará não apenas alívio de dores ao 
paciente, mas mais importante que 
isso, promoverá maior equilíbrio do 
corpo e mente, melhora do sistema 
nervoso e das tensões musculares, 
oriundas dos problemas desenca-
deados pelos elevados níveis de 
ansiedade.

Como os sintomas de dores e 
desconfortos podem ter diversas li-
gações, é aconselhado que o pacien-
te busque ajuda de um psicólogo ou 
de um psiquiatra para o diagnóstico 
preciso e tratamento adequado que, 
em alguns casos, será feito com a ad-
ministração de medicamentos.

Independente do diagnóstico, 
a continuidade do tratamento os-
teopático é sempre vista com bons 
olhos e o acompanhamento em 
conjunto pode ajudar na recupe-
ração mental do paciente. Mesmo 
após a melhora, manter o acompa-
nhamento ajudará a prevenir que 
o problema reapareça no futuro, 
criando técnicas que proporciona-
rão bem estar e melhor qualidade 
de vida.

A explosão das mídias sociais 
trouxe um novo fenômeno: o au-
mento de narrativas pessoais de mu-
lheres sobre a maternidade. Famosas 
e anônimas, mães, filhas, sem filhos 
e influenciadoras. Todas têm algo a 
dizer (ou escrever) sobre a vivência 
materna. Na contramão da etiqueta 
social esperada, diferentes mulheres 
têm usado as plataformas digitais 
para discutirem cobranças, culpa, 

frustrações e tantos outros aspectos 
que, embora envolvam a vida com 
ou sem filhos, não são enfatizados 
fora das redes.

Constroem um importante mo-
saico sobre a maternidade ou a 
ausência dela. Essa teia de relatos 
revela estruturas – socioculturais, 
políticas, tecnológicas, econômicas 
– que afetam os corpos femininos 
a partir de modelos maternos hege-

mônicos. Fenômeno que sublinha a 
necessidade de falar do tema com 
maior destaque para as facetas com-
plicadas e opressivas: pelo humor, 
desabafos e transformações provoca-
das pela vida com filhos.

Reduzir a maternidade aos desa-
fios maternos desagrada parte consi-
derável das mulheres envolvidas nas 
discussões, que esperam retratos 
capazes de abranger a ambiguidade 

dessa vivência. Há, ainda, relatos que 
rompem a normatividade materna 
ao se inscrevem em tabus maternos, 
por exemplo: mães arrependidas ou 
abusivas.

Já as mulheres sem filhos de-
nunciam preconceitos e a falta de 
amparo por não cumprirem a expec-
tativa social de se tornarem mães, 
seja por escolha ou impossibilidade. 
Mulheres que optaram por não ter 

filhos discorrem sobre as limitações 
do modelo feminino hegemônico e 
como permanece a cobrança pelo 
maternar. Enquanto aquelas que 
não conseguiram ter filhos compar-
tilham o desalento de se sentirem 
à margem em uma sociedade que 
ecoa ainda mais seu sofrimento ao 
perguntar: “quando vem o bebê?”.

Esse fenômeno, claro, não está 
isento de polêmicas. A maior delas 

talvez gire em torno do termo chil-
dfree e suas reações. Surgido para 
designar pessoas voluntariamente 
sem filhos, costuma ser confundido 
com aversão a crianças, algo alimen-
tado por postagens zombeteiras de 
páginas assim intituladas.

Uma coisa é certa: as mulheres 
vão continuar demandado maior 
reconhecimento, dentro e fora das 
redes. 

cuidem bem da sua saúde bucal. 
Atenção para sintomas como gen-
givas inchadas, doloridas ou aver-
melhadas, sangramentos, amole-
cimento de dentes permanentes e 

até mau hálito – todos eles podem 
indicar gengivite ou periodontite. 
Embora esses nomes rimem com 
endocardite, não queremos ter 
que conectar uma coisa à outra de 

nenhuma outra forma, principal-
mente no que se refere à saúde do 
seu coração.  

Mantenha hábitos frequentes 
de higiene dental e considere que 

a saúde humana se baseia em tan-
tas conexões que nem imagina-
mos, mas que podem virar casos 
de emergência de uma hora para 
a outra. 
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Gil Pereira destaca geração de energia 
solar que ultrapassou Itaipu com 14 GW

Anteprojeto: tributos municipais 
poderão ser pagos via PIX

Carreira da educação básica será debatida 
na ALMG

Senadores e debatedores criticam 
impunidade e cobram combate à corrupção

Recordes sucessivos de produ-
ção, criação de milhares de empre-
gos e receitas públicas revertidas 
em saúde, educação e infraestru-
tura. A geração de energia foto-
voltaica nos telhados e terrenos 
de residências, comércios, indús-
trias e dos pequenos produtores 
rurais ultrapassou a marca de 14 
gigawatts (GW ), superando a capa-
cidade da usina de Itaipu, segunda 
maior hidrelétrica do mundo e a 
maior das Américas.

“Em Minas, colhemos os re-
sultados do trabalho que iniciei 
há mais de dez anos, a partir de 
quando criei as inovadoras leis 
estaduais de incentivo que propi-

ciaram a nossa liderança nacional 
no setor, com mais de 15% de toda 
esta energia limpa gerada, 63,8 mil 
novos empregos e destaque para 
a nossa região”, ressaltou o de-
putado Gil Pereira, presidente da 
Comissão das Energias Renováveis 
e dos Recursos Hídricos, da Assem-
bleia Legislativa.

Lei da energia FotovoL-
taica - Gil Pereira refere-se, 
dentre as mais importantes do 
segmento, especialmente à Lei nº 
22.549/17, de sua autoria, a pri-
meira no Brasil que isenta de ICMS 
sistema e usinas com potência até 
5 MW.

São excelentes os números da 
chamada geração distribuída (GD 
Solar) no Estado, com destaque 
para o Norte de Minas: sistemas de 
micro e minigeração beneficiam, 
atualmente, mais de 253,7 mil 
consumidores com redução de até 
95% na conta de luz. Hoje, 100% 
dos municípios mineiros têm GD 
solar.

“O segmento acumula mais de 
R$ 11,1 bilhões em investimentos, 
geração de R$ 2,0 bilhões em re-
ceitas públicas revertidas pelos 
municípios mineiros em saúde, 
educação e infraestrutura, além 
da liderança nacional em potência 
instalada de 2,1 GW, com placas 

solares em telhados e terrenos”, 
informou o deputado Gil Pereira.

“O ano de 2022 já é considera-
do o melhor da energia solar regis-
trado no país na última década. A 
geração própria continuará cres-
cendo e, praticamente, dobrará 
sua potência instalada”, comemo-
rou Gil Pereira.

BrasiL - “Do final de 2021 para 
outubro deste ano, a geração pró-
pria (GD) de energia solar saltou 
de 8,4 GW para 14 GW em potência 
instalada, crescimento de 66,7%, 
enquanto que os investimentos 
saltaram no período de R$ 42,4 bi-
lhões para R$ 76,7 bilhões, aumen-

to de 80,9%”, afirmou o presidente
-executivo da Associação Brasileira 
de Energia Solar (Absolar), Rodrigo 
Sauaia.

Para Ronaldo Koloszuk, presi-
dente do Conselho de Administra-
ção da Absolar, o crescimento acele-
rado dos sistemas fotovoltaicos em 
residências e pequenos negócios 
(comércio e serviços) está ligado a 
fatores como o alto custo da ener-
gia elétrica no país, o barateamento 
dos preços dos sistemas fotovoltai-
cos e o período de transição previs-
to na Lei Federal nº 14.300/2022, 
que garante até 2045 a manutenção 
das regras atuais aos consumidores 
que instalarem um sistema solar no 

telhado até janeiro de 2023.
O país possui, atualmente, mais 

de 1,3 milhão de sistemas solares 
fotovoltaicos conectados à rede. 
São mais de 420 mil empregos acu-
mulados no período, espalhados 
em todas as regiões, e receitas pú-
blicas de R$ 17,9 bilhões.

Os consumidores residenciais 
estão no topo da lista, com 78,8% 
das conexões de sistemas, seguidos 
pelos pequenos negócios (11,4%), 
consumidores rurais (7,9%), indús-
trias (1,7%), poder público (0,3%) 
e outros tipos, como serviços pú-
blicos (0,02%) e iluminação públi-
ca (0,005%). (CARLOS HUMBERTO 
– Colaborador)

   LIDERANÇA DE MG

“Estado lidera a geração própria solar no país (GD), nos 
telhados e terrenos de residências e pequenos negócios”, destaca 

parlamentar

Eduardo Girão entre Edson Moreira, Fabiano Lucena, Wagner Rosário e Eliana Calmon

Mais de 63,8 mil novos empregos, com destaque 
para o Norte de Minas Usina Hidrelétrica de Itaipu

Deu entrada, durante a sessão 
ordinária desta terça-feira (25), da Câ-
mara de Montes Claros, anteprojeto 
de lei, de iniciativa do vereador Igor 
Dias (União Brasil), que dispõe so-
bre a inclusão dos meios e formas de 
pagamentos digitais, tais como PIX e 
transferência eletrônica, para quitação 
de débitos dos tributos municipais.

De acordo com o vereador Igor 
Dias, a medida busca a desburocrati-
zação e celeridade da administração 
pública, bem como a inovação e faci-
lidade por parte do contribuinte aos 
pagamentos dos tributos municipais.

“Sabemos que o PIX e transferên-
cia eletrônica bancária são meios de 
pagamentos seguros, que podem ser 
pagos em qualquer horário e para 

qualquer banco sem taxa para o con-
tribuinte”, destacou o vereador Igor.

Por lei, os vereadores não podem 
criar projetos que gerem ônus ao mu-
nicípio. Nesse caso, os parlamentares 
têm a premissa em fazer anteprojetos 
e apresentar ao Executivo - esse po-
derá encaminhá-lo à Câmara e após 
aprovado transformá-lo em lei.

REQUERIMENTOS - Também 
foram aprovados durante a sessão 
ordinária mais nove requerimentos 
de iniciativa dos vereadores. De au-
toria do vereador Wilton Dias (PTB), 
a proposta solicita credenciamento 
de empresas operadoras de plano de 
saúde para fornecimento de assistên-
cia à saúde particular aos servidores 

públicos municipais. A ideia é que não 
seja descontado do contracheque dos 
servidores o valor do plano de saúde 
com um plano coletivo empresarial de 
assistência.

O requerimento do presidente da 
Casa, vereador Cláudio Rodrigues (Ci-
dadania), solicita que seja providen-
ciado convênio e repasse de recursos 
para a Associação Norte-Mineira de 
Apoio ao Autista (Anda) – o valor é de 
R$50 mil.

De iniciativa da vereadora Profes-
sora Iara Pimentel (PT), o requeri-
mento solicita a disponibilização gra-
tuita do serviço de transporte coletivo 
urbano de passageiros no dia das elei-
ções presidenciais, 30 de outubro. A 
pasta ainda visa incluir linhas especiais 

para regiões mais distantes dos locais 
de votação.

O vereador Odair Ferreira (SD), 
solicitou a construção de uma praça 
na rua Cinco, no bairro Belvedere, em 
frente à Comunidade Santa Cândida.

REUNIõES E AUDIêNCIAS -  O ve-
reador Júnior Martins (Cidadania), 
entrou com requerimento solici-
tando que seja realizada sessão espe-
cial no dia 2 de dezembro de 2022, 
às 19h, para homenagear o coronel 
Fernando Augusto Alves Ferreira e o 
tenente-coronel Darlan Moreira Soa-
res – ambos do Corpo de Bombeiros 
Militar.

Para homenagear o comandante 
do 55° Batalhão de Infantaria, coro-

A importância da carreira de espe-
cialista em educação básica será tema 
de debate na manhã desta quarta-fei-
ra (26/11/22) na Comissão de Defesa 
dos Direitos da Mulher da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG). A 
reunião está marcada para 9 horas no 

Auditório José de Alencar e foi solicita-
da pela presidente da comissão, depu-
tada Ana Paula Siqueira (Rede).

De acordo com a parlamentar, a 
reunião é um atendimento a deman-
da apresentada pelo Sindespe-MG 
(Sindicato dos Profissionais Especialis-

tas em Educação do Ensino Público) 
para tratar de questões relativas à cate-
goria. Formadas majoritariamente por 
mulheres, as carreiras da educação 
básica têm sofrido, como ressaltou a 
deputada Ana Paula Siqueira, com a 
desvalorização ao longo do ano.

Para além da falta de reajustes 
salariais, a categoria reivindica maior 
clareza em critérios de progressão 
de carreira e a discussão de situações 
recorrentes de desvios de função. “É 
importante destacar que não se trata 
de uma questão trabalhista apenas, 

mas de impacto no trabalho que 
chega aos alunos, de coordenação e 
planejamento pedagógico, inclusive 
com o envolvimento da comunidade 
escolar”, afirmou a deputada. 

Além das profissionais, foram con-
vidadas famílias de estudantes para o 

debate. “Precisamos discutir sobre a 
importância dessas profissionais para 
a educação, e digo isso no feminino, 
porque é uma categoria majoritaria-
mente feminina, bem como a impor-
tância dessa carreira na rede”, acres-
centou a parlamentar. (Portal ALMG)

Fim do foro privilegiado, de-
cretação da prisão em segunda 
instância e medidas eficazes de 
transparência e fiscalização na ad-
ministração pública foram algumas 
das ações defendidas por senadores 
e debatedores para o combate efeti-
vo à corrupção no país. O tema foi 
tratado durante audiência pública 
da Comissão de Transparência, Fis-
calização e Controle (CTFC), nesta 
segunda-feira (24), que discutiu 
a corrupção e a possibilidade de 
facções criminosas estarem ligadas 
a crimes da administração pública 
tendo como base declarações dadas 
à Polícia Federal pelo empresário 
mineiro Marcos Valério, condenado 
no caso do Mensalão. Valério foi 
convidado para a audiência, mas 
não compareceu.

O autor do requerimento para 
realização da audiência, senador 

Eduardo Girão (Podemos-CE), dis-
se que o Brasil precisa “jogar luz em 
algo que está na sombra” e seguir 
pelo caminho da transparência e 
eficiência na gestão pública. Ao elo-
giar avanços obtidos pelas forças-ta-
refas como a Lava Jato e a de com-
bate ao Mensalão, Girão defendeu 
que o Congresso fique atento a ma-
térias que focam no enfrentamento 
ao mau uso do dinheiro público. 

Este Senado Federal, que hoje é 
muitíssimo questionado pela popu-
lação — e eu não tiro a legitimidade 
da população com relação a isso —, 
já aprovou o fim do foro privilegia-
do há cinco anos [PEC 10/2013]. 
Para mim a grande blindagem à cor-
rupção no Brasil e à impunidade é 
o foro privilegiado. Está na Câmara 
dos Deputados. Falta o presidente 
da Câmara [deputado Arthur Lira] 
tirar da gaveta e votar, e eu acho 

que o Brasil dará um passo fan-
tástico rumo ao fortalecimento de 
princípios e valores éticos no nosso 
país.

Para Girão, o enfrentamento e o 
controle não são difíceis de se exe-
cutar, já que, conforme observou, 
os mecanismos dos processos de 
corrupção já são bastante conhe-
cidos no Brasil: licitações direcio-
nadas, contratos superfaturados e 
empréstimos injustificáveis. O se-
nador ainda criticou o que chamou 
de “arbitrariedades” cometidas por 
ministros do Supremo Tribunal 
Federal (STF), o que, na sua visão, 
não tem contribuído para o bom 
funcionamento da República. 

O senador Lasier Martins (Po-
demos-RS) reforçou as críticas e 
também saiu em defesa da aprova-
ção do fim do foro privilegiado. De 
acordo com ele, a aprovação pelo 
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nel Hildegard Borba Vasconcelos, o 
vereador Edmilson Bispo (PSD), soli-
citou que no dia 11 de novembro de 
2022 seja realizada sessão especial.

O vereador Daniel Dias (PCdoB), 
entrou com requerimento solicitando 

que no dia 4 de novembro de 2022, 
às 19h, seja realizada audiência públi-
ca para discutir sobre a instalação de 
iluminação pública em toda extensão 
do Anel Rodoviário Sul. (Ascom 
CMMC)

Congresso de projeto que institua a 
prisão após condenação em segun-
da instância ajudará a reduzir a sen-
sação de impunidade “tão presente 
no Brasil”. 

Se nós tivermos a aprovação da 
prisão após condenação em segun-
da instância, como é comum na 
maioria dos países, nós evitaremos 
a impunidade, que tem beneficiado 

tanta gente. Porque a prisão após 
condenação em segunda instância 
vigorou de maneira intercalada des-
de a Constituição de 1988 por 21 
anos. (Agência Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

DIVULGAÇÃO

Representantes de 60 municípios 
se reúnem em Encontro de 
Secretários de Educação do NM

Escola Quilombola é referência em ensino 
público de inclusão social no Norte de Minas

Pirapora investe na regulamentação do 
trabalho de psicólogos e assistentes sociais 

Representante da SEE destaca a importância da Educação 
quilombola

Evento idealizado pelo Codanorte discutiu as novas tecnologias e 
desafios no processo educacional

O Consórcio Intermunicipal e 
Multifinalitário Para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável 
do Norte de Minas - Codanorte 
promoveu nesta terça-feira (25), o 
primeiro Encontro de Secretários 
Municipais de educação do Norte 
de Minas, no Auditório da Amams. 
Cerca de 150 representantes de 
mais de 60 municípios da região 
participaram das atividades.

Na pauta, foram apresentados 
os desafios no processo educacio-
nal e como as tecnologias podem 
ser utilizadas para a melhor apren-
dizagem dos alunos, principalmen-
te em um período pós-pandemia. 

“O objetivo foi propor e discutir 
soluções eficazes para o desenvol-
vimento da educação nos municí-

pios do norte de Minas de Gerais. 
Durante a manhã, por meio de três 
oficinas, apresentamos teorias e 
experiências que possuem o po-
tencial de impactar positivamente 
nos processos educacionais, abrin-
do espaço para o diálogo entre os 
participantes e proporcionando a 
interação entre o meio acadêmico 
e os gestores municipais”, comen-
tou Eduardo Rabelo, presidente 
do Codanorte e prefeito de Fran-
cisco Dumont. 

“Aqui, não só apontar os desa-
fios relacionados à educação que 
são enfrentados pelos municípios, 
mas discutimos, de forma cole-
tivam, ações e pensamentos que 
contribuem nessa busca diária por 
um Norte de Minas melhor para se 

viver, com uma educação reconhe-
cida no estado de Minas Gerais e 
em todo o país”, disse o professor 
Guaracy Silva, que ministrou a ofi-
cina com o tema “A Sala de aula 
inovadora: estratégias pedagógicas 
para fomentar o aprendizado ati-
vo”, junto com a professora Nídia 
Miriam Rocha Félix. 

Também foram ministradas 
as seguintes oficinas: “Transfor-
mações na educação: tecnologia, 
indicadores e políticas públicas”, 
pela professora Nídia Miriam Ro-
cha Felix – doutora pela Unimep; 
e “Tecnologia no processo educa-
cional”, ministrada pela contadora 
Bárbara de Souza Otoni Silveira. 
Os resultados, segundo os secre-
tários participantes, foram satis-

fatórios. Rejane Veloso, secretária 
municipal de educação de Montes 
Claros, participou do encontro re-
presentando o município sede do 
Consórcio.  

“Quero parabenizar o Coda-
norte que olhou esse lado dos 
desafios no processo de ensino e 
que quer discutir esse momento. 
É bom termo essas parcerias, po-
der compartilhar com o outro o 
que passamos e o que vivenciamos 
enquanto secretários. Agora, o tra-
balho triplicou, mas temos aqui na 
pauta, algo que nos instiga, que é 
a questão da tecnologia. Saímos 
daqui com novas possibilidades, 
novas alternativas e com divisão 
conhecimentos”, destacou a pro-
fessora Rejane Veloso, secretária 

de Montes Claros, município sede 
do consórcio. 

“Essas parcerias tem nos ajuda-
do grandemente a enfrentar os de-
safios. Vivemos em um momento 
pós-pandemia cheio de desafios. E 
a tecnologia tem sido a peça-cha-
ve para desenvolver o ensino e a 
aprendizagem. Por isso é impor-
tante discutir a educação em um 
âmbito regional, para trocarmos 
ideias e agregar qualidade no pro-
cesso educacional”, completou 
Ivonete Neres, secretária de edu-
cação de Lagoa dos Patos.

O evento teve o apoio da Asso-
ciação da Área Mineira da Sudene 
(Amams). No discurso, o secretá-
rio executivo da Amams, Ronaldo 
Dias, enfatizou a necessidade da 

promoção de encontros enrique-
cedores. “Todo curso de capacita-
ção serve de aprendizado, serve 
para levar uma benfeitoria aos 
nossos municípios que estão lá 
na ponta e precisa da ajuda das 
associações e consórcios que de-
tenham capacidade de promover 
esse conhecimento a todos”. 

Ainda no evento, foram apre-
sentadas soluções para a formação 
dos profissionais da educação dos 
municípios participantes. Na opor-
tunidade, o diretor comercial da 
Uniasselvi, Eduardo Albuquerque 
esclareceu sobre a parceria públi-
co-privada, entre o Codanorte e a 
Instituição de Ensino para propor-
cionar cursos especializados para 
o corpo docente.

Na comunidade quilombola de 
Alegre, distrito de Riacho da Cruz, 
em Januária, a Escola Estadual An-
tônio Corrêa e Silva é referência em 
qualidade de ensino público de in-
clusão social, pela diretriz da educa-
ção escolar quilombola que oferece 
à comunidade local, pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG). Na unidade, di-
versas ações e projetos implemen-
tados têm permitido aos alunos me-
lhorias contínuas no aprendizado e 
resultados positivos no ensino. O 
diretor da escola, Odair Nunes de 
Almeida, comenta que essa con-
quista é fruto de muito trabalho e 

comprometimento da equipe edu-
cacional que prepara desde cedo os 
alunos, com projetos como “Lendo, 
Escrevendo e Cantando no Quilom-
bo”. “Os professores trabalham as 
competências para desenvolver as 
habilidades nas crianças por meio 
da leitura, escrita, interpretação, 
criando contos, causos e poesias 
da história quilombola, valorizando 
as tradições dos antepassados que 
deram origem ao povo quilombo-
la, durante o ano letivo”, destacou 
Odair.

Uma das ações deste projeto é 
a dança folclórica maculelê, de raiz 
afro-brasileira, que simula uma luta 

com bastões de madeira, ao som 
de atabaques e cânticos. A dança 
foi apresentada pelos alunos para 
recepcionar o secretário de Estado 
de Educação, Igor de Alvarenga, a 
subsecretária de Educação Básica, 
Izabella Cavalcante, e a equipe da 
SEE/MG que esteve, na última sex-
ta-feira (21/10), em visita à escola. 
O grupo de apresentação é forma-
do por alunos do ensino médio e 
ex-alunos, como a estudante de 
Direito Júlia Vasconcelos, que tam-
bém é um exemplo da qualidade 
de ensino da escola quilombola. 
Ela foi premiada como aluna nota 
11 no Programa “Como Será”, de 

uma emissora de TV, em 2018. Jú-
lia falou como a escola a ajudou a 
alcançar suas metas na vida. “Os 
professores, o diretor Odair e os 
servidores de modo geral acolhem, 
incentivam, acreditam no potencial 
de seus alunos e trabalham para 
que possam alcançar seus objetivos. 
Isso faz toda a diferença e torna a 
escola um espaço que nos prepara 
não só para o mundo acadêmico, 
mas também para a vida, é isso que 
me permitiu chegar onde estou”, 
explicou a aluna.

Outra referência do resultado 
positivo da qualidade do ensino 
da escola que trouxe conquistas 

importantes para a educação na 
região, é a ex-aluna Marileide Mo-
reira Costa, filha de pai pescador 
e mãe doméstica, que atualmente 
mora fora do Brasil. “Me orgulho 
muito de ter chegado onde estou. 
Sou pesquisadora no Westerdijk 
Fungal Biodiversity Institute (Ins-
tituto Científico de Pesquisa), em 
Utrecht, na Holanda. E se cheguei 
até aqui, é porque sempre fui in-
centivada a lutar para conquistar 
meus objetivos. Esse incentivo 
veio principalmente por parte dos 
professores, do diretor Odair Nu-
nes e da estrutura de ensino que 
a escola me oferecia”, destacou 

Marileide. De acordo com Odair, 
ela fez intercâmbio na Itália, pelo 
curso de doutorado, realizado na 
Universidade Federal de Lavras 
(UFLA), na área de agronomia, e 
que agora, está em outro intercâm-
bio. Segundo o diretor, outros jo-
vens que também foram alunos da 
escola já ingressaram em diversos 
cursos superiores. “É uma grande 
conquista para o ensino público 
da rede estadual mineira. Isso nos 
mostra que projetos pedagógicos 
assertivos e incentivos aos estu-
dos, transforma a vida dos alunos 
e muda a realidade social”, relatou 
o diretor.

A assessora da subsecretaria de 
Educação Básica, Iara Viana, desta-
cou, durante a visita, a importância 
de garantir e preservar essa modali-
dade de ensino que apresenta resul-
tados cada vez mais satisfatórios para 
a educação pública estadual, como os 
exemplos citados acima. “A Educação 
Quilombola em Minas Gerais tem 

sentido e significado, diz respeito à 
riqueza intelectual e científica dos 
povos tradicionais. São os mais de 
392 quilombos sendo vistos a partir 
da potência empreendedora do que 
entregam, são estudantes quilom-
bolas protagonizando sua história”, 
pontuou Iara.

A Escola Estadual Antônio Corrêa 

e Silva atende cerca de 300 alunos do 
ensino fundamental, ensino médio e 
educação de jovens e adultos (EJA), 
além do curso técnico em Adminis-
tração. A escola foi criada em 11 de 
março de 1983 para preservar as ori-
gens do povo quilombola na região 
do Norte de Minas Gerais. A unidade 
de ensino conquistou duas premia-

ções na 3ª edição do Prêmio Escola 
Transformação 2021.

Mas as ideias inovadoras da Escola 
Estadual Antônio Corrêa e Silva não 
param por aí. Há ainda mais projetos 
que convergem com a qualidade de 
ensino que a instituição apresenta a 
cada ano. A Web TV Quilombola, uma 
das ações do projeto Jovem de Futu-

ro, promove o protagonismo juvenil, 
aprimorando técnicas importantes no 
aperfeiçoamento da escrita e da inter-
pretação, além de fomentar e divulgar 
as ações da escola.

O Governo de Minas já investiu, 
desde o início desta gestão, mais de 
R$ 2 milhões na melhoria da infra-
estrutura dessa escola. Os recursos 

foram para a realização de obras de 
reforma geral na unidade, que con-
templam ampliação de sala multi-
meios, banheiros, depósito, arquivo 
e varanda, construção de quadra po-
liesportiva coberta, além da renova-
ção dos computadores e aquisição de 
mobiliários e equipamentos diversos 
para a escola.

A qualidade ofertada na Rede Mu-
nicipal de Ensino de Pirapora será, 
mais uma vez, potencializada pela 
Prefeitura, via Secretaria Municipal de 
Educação (Semed). O município, de 
forma pioneira na região, já iniciou o 
processo de regulamentação e estru-
turação do trabalho de psicólogos e 
assistentes sociais na Rede Municipal 
de Ensino, em conformidade com a 
Lei Municipal 2.368/2018 e a Lei Fe-

deral 13.935/19.
De forma precursora, além de 

ampliar a proposta para 09 escolas, a 
Prefeitura de Pirapora ainda adequou 
à referida lei municipal com a citada 
lei federal, acrescentando o Serviço 
Social, criando cargo, carreira, e todo 
aparato legal para inserção dessas 
equipes e qualificação do processo de 
ensino e aprendizagem, ao outorgar 
a Lei Municipal 2197/2021, que criou 

30 vagas para psicólogos e assistentes 
sociais no organograma da Educação.

Nos últimos dias, o setor de Psico-
logia e Serviço Social da Semed pro-
moveu reuniões com os profissionais 
técnicos das Secretarias de Saúde e 
Assistência Social, para assegurar o  
alinhamento entre as redes envolvi-
das e a elaboração de fluxogramas 
eficientes para o melhor atendimento 
da comunidade escolar. Para o psicó-

logo Luis Henrique Cunha, coorde-
nador do setor, “a proposta consiste 
em eliminar os obstáculos entre o 
professor que quer ensinar e o aluno 
que quer aprender. A Semed terá um 
grande avanço com a inserção desses 
profissionais, que atuam de forma 
institucional, buscando a melhoria no 
processo ensino – aprendizagem”, 
pontuou Luis Henrique.

De acordo com a secretária de 

Educação, Jacqueline Guimarães, 
todo esse processo, desde quando 
idealizado até a sua implementação, 
foi viabilizado graças ao incentivo e 
respaldo do prefeito Alex César. “Essa 
proposta vai de encontro aos prin-
cípios de uma gestão que está com-
prometida com ação e reconstrução 
de Pirapora, pois reconhece a impor-
tância desses serviços e seus impactos 
sobre a Educação e a sociedade pira-

porense”.
Sancionada como Lei Municipal 

2.368/2018 e oriunda de um Projeto 
de Lei do vereador Anselmo Caires, 
a proposta garante a obrigatoriedade 
de manutenção de psicólogo escolar 
para atuar junto às famílias, corpo 
docente, discente, direção e equipe 
técnica pedagógica, nas escolas de 
ensino infantil e fundamental. (As-
com PMP)
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A Associação Paula Elizabeth

OAB Moc promove roda de conversa 
sobre saúde da mulher 

Colunista do Jornal 
Gazeta lança livro, hoje, 
em Montes Claros

Secretaria de Meio Ambiente realiza trabalhos de 
manutenção no Parque dos Mangues

Teatro e música são usadas para apoiar 
adolescentes e jovens

Justiça determina 
que prefeitura pague 
cirurgias pelo SUS em 
Montes Claros 

A 11ª Subseção OAB/MG - Mon-
tes Claros, através da Comissão 
OAB Mulher, promove hoje (26), 
a partir das 19h, no Espaço OAB, 
um encontro com as advogadas, 
operadoras do Direito e sociedade 
civil para falar sobre a importância 
da prevenção do câncer de mama e 
da relação do adoecimento mental 
e do corpo. Em parceria com a San-
ta Casa, o “Prosa Rosa” vai receber 
os médicos Gessandro Fernandes, 
Maurício Niza, a Lucianne Maia e 
a psicóloga Ionara Malveira para 
uma roda de conversa com as par-
ticipantes.

“Nosso objetivo é promover 
um encontro intimista, com mui-
ta informação e conscientização 
sobre o câncer, em comemoração 

ao Outubro Rosa. Esse é um mo-
mento oportuno, também, para 
discutirmos sobre a importância do 
cuidado com a saúde mental das 
mulheres, e de como ela influencia 
na nossa saúde física”, afirma a pre-
sidente da Comissão, a advogada 
Gracyelle Bicalho.

Para a vice-presidente da OAB 
Montes Claros, a advogada Gracie-
te Prioto, o momento será também 
de troca de informações e intera-
ção entre as mulheres. “As ações da 
nossa Subseção buscam, principal-
mente, promover o fortalecimento 
da advocacia, e esse encontro visa 
também conscientizar as mulheres 
de que a saúde da nossa mente e 
corpo interfere diretamente na 
nossa vida profissional”, comentou 

a advogada.
O presidente da subseção, 

Herbert Alcântara, reforça que a 
mulher tem papel fundamental na 
sociedade, e que a participação fe-
minina nas ações da OAB tem fei-
to a diferença. “É hora, porém, de 
desacelerar e olhar para si. As mu-
lheres têm jornada dupla ou tripla 
de trabalho, e isso torna ainda mais 
necessário que exista esse momen-
to de cuidado e atenção”, destaca 
Alcântara.

As inscrições são gratuitas, e as 
participantes que desejarem po-
derão contribuir com um quilo de 
alimento não-perecível, que será 
destinado a mulheres vítimas de 
violência atendidas pelo núcleo ju-
rídico da OAB. (Ascom OAB)
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Será hoje (26), em Montes Cla-
ros, o lançamento do livro “Mova o 
mundo”, produzido pelo escritor e 
capitão Stephan Michel, que é um 
dos colunistas do Jornal Gazeta. O 
evento será realizado na sede do 
Clube dos Fazendeiros, no Parque 
de Exposições de Montes Claros, a 
partir das 19h. A obra é prefaciada 
pelo reitor da Unimontes, professor 
Antônio Alvimar e será lançada pela 
Academia Montes-clarense de Letras, 
através de sua presidente, a senhora 
Ivana Ferrante Rebello e Almeida.

O evento terá cunho beneficente, 
com parte da renda para o Projeto 
Social JABS, que é projeto musical e 
artístico de crianças e adolescentes 
em vulnerabilidade social, viabiliza-
do em parceria com a Polícia Militar 
e que tem um coral. (ga)

A Justiça mandou a Secretaria 
Municipal de Saúde de Montes 
Claros a pagar duas cirurgias, de 
prostatectomia e de uretroplastia 
autógena, implicando em despesa 
de R$ 8 mil e R$ 16 mil, respec-

tivamente. No processo: 596/2022 
– modalidade: Dispensa de Licita-
ção 088/2022, para contratação de 
empresa para realização do pro-
cedimento de prostatectomia, em 
atendimento à ordem judicial pro-

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), realizou a re-
cuperação da passarela do Parque 
Professor Antônio Jorge (Mangues), 
que fica localizado próximo ao Con-

junto Habitacional José Corrêa Ma-
chado, região sul da cidade. Foram 
reforçadas as estruturas de madeira 
da passarela, como piso e corrimão. 
Criado recentemente pela Prefeitura, 
o parque também recebeu limpeza. 

O espaço costuma ser frequenta-

do por famílias que moram no Con-
junto José Corrêa Machado e no Re-
sidencial Sul, além de estudantes de 
uma escola das proximidades. Com o 
reforço na passarela, a Prefeitura ga-
rante maior segurança a todos.

O lugar recebe constantemente 

plantio de mudas, promovido pela 
Gerência de Educação Ambiental da 
SEMMA, com apoio de parceiros e 
da população. O local onde está o 
parque costumava ser utilizado para 
o descarte irregular de resíduos, mas 
hoje a realidade, felizmente, é outra.

O secretário de Meio Ambiente de 
Montes Claros, Soter Magno, explica 
que o parque é mais uma área verde 
criada na cidade nos últimos anos, 
sendo um grande ganho para a popu-
lação, que tem à sua disposição uma 
área de caminhadas e um espaço de 

convivência com a natureza. “É uma 
ótima opção de lazer e entretenimen-
to para as famílias e para a prática de 
esportes; tem também sua importân-
cia na preservação da mata nativa e 
do Córrego Bicano, que corta o par-
que”, frisa. (ga)

O Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente aprovou os 
projetos “Oficina de Teatro/A arte imita a 
vida’’ e “Inclusão Musical e Socioambien-
tal’ da Associação Paula Elizabete, que 
tem como objetivo geral atender aos ide-
ais de responsabilidade e solidariedade, 
contribuindo com a sociedade, em espe-
cial com os mais necessitados, e desen-
volver a auto expressão por meio da arte 
cênica (teatro) favorecendo a atenção, 
observação, imaginação e a criatividade 
de 30 crianças e adolescentes da região 
do bairro Morrinhos. Esse projeto rece-
bera o valor global de R$ 4.020,17.

O projeto “Inclusão Musical e Socio-
ambiental” visa a garantia de direitos de 
aproximadamente 86 crianças e adoles-
centes no município de Montes Claros, 
que estão em situação de insegurança ali-
mentar, vulnerabilidade e ou risco social 
através da promoção da proteção social 
básica, oferta dos serviços de convivência 
e fortalecimento de vínculos, que ocorre 
através da realização de oficinas no espa-
ço físico da associação, o qual se atribui 
o valor global de R$ 144.466,52 As ativi-
dades prestadas pela instituição também 
são consideradas como serviço específico 
na área da assistência social, no caso, pro-

piciar o atendimento e viabilizar serviços 
especializados para crianças e adolescen-
tes, conforme disposto no estatuto da 
criança e adolescente (lei nº 8.069/ 90) A 
organização da sociedade civil, entidade 
de assistência social, inscrita no CMDCA- 
Conselho Municipal de Direitos da Crian-
ça e do Adolescente, capta o recurso, atra-
vés de doações dos contribuintes, pessoa 
física ou jurídica, para o Fundo-FIA, via 
imposto sobre a renda apurado na De-
claração de Ajuste Anual, transferências 
essas que são autorizadas por lei, ECA- 
Estatuto da Criança e do Adolescente, Lei 
nº 8.069/1990 e suas alterações. (ga)

latada nos autos do processo n° 
5009970-92.2022.8.13.0433 em 
favor da paciente S.AS. O contrato 
596/2022-01 – foi com a Funda-
ção de Saúde Dílson de Quadros 
Godinho no valor de R$ 8 mil.

No processo: 623/2022 – mo-
dalidade: Dispensa de Licitação 
089/2022 para realização do 
procedimento de uretroplas-
tia autógena, em atendimento 
à ordem judicial prolatada nos 
autos do processo n° 5019171-
11.2022.8.13.0433 em favor da 
paciente C.L o contrato foi com 
a Irmandade Nossa Senhora das 
Mercês de Montes Claros no valor 
de R$ 16.030,00.
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INTERPOL POdE SER ACIONAdA PARA 
CAPTuRAR CRIMINOSO FORAGIdO QuE 

ASSASSINOu ATLETA dE MOC 

AFONSO CORdEIRO dENuNCIA A TRAMA 
dA FuGA E ACIONARá A INTERPOL 

dARCy RIBEIRO ESQuECIdO EM MOC?

A ESTRELA dESTA QuARTA 

Já dizia Hildergard Angel, a mais moderna e bem informa-

da colunista social do Brasil: “uma coluna pode tudo, inclusi-

ve entrar também na seara da segurança pública e até mesmo 

fazer um bombardeio, assumindo uma linha editorial e uma 

pauta policial”. Após ser condenado ano passado, a 47 anos 

de prisão, pelo brutal assassinato do universitário de Direito, 

Vinicius Cordeiro, que também era atleta do MTC, o homici-

da Luiz Fernando Figueiredo Aquino, ex-agente penitenciário 

está foragido da Justiça. Estranhamente, os pais da vítima, 

Afonso Cordeiro e Sandra, só tomaram conhecimento da fuga 

do criminoso Luiz Fernando, quase dois meses depois da sua 

ação. O assassino Luiz Fernando, conforme declarou o pai da 

vítima Afonso Cordeiro, aplicou o golpe da tornozeleira, dri-

blando a polícia ainda quando cumpria a pena e foi benefi-

ciado com prisão domiciliar, para tratamento de um de seus 

joelhos. Até então, era monitorado permanentemente pela 

polícia. Mas durante a fisioterapia, quebrou a tornozeleira, jo-

gou-a no lixo e fugiu, segundo informações, para a Argentina.

Um dos mais tradicionais empresários da área contábil 

do Norte de Minas, Afonso Cordeiro declarou a coluna a sua 

indignação e revolta com a fuga do assassino do seu filho Vi-

nícius Cordeiro. Segundo ele, foi uma trama armada, onde o 

criminoso simulou estar com o joelho machucado, com uma 

fratura que, segundo ele, só é possível em jogador de futebol. 

Ele declarou que diante desta situação absurda, acionará o 

Conselho de Medicina. Afonso também disse ter tomado co-

nhecimento de que o assassino tinha regalias, sendo visto em 

barzinhos de Bocaiuva, onde ainda cumpria pena na fase de 

tornozeleira. Afonso Cordeiro disse que acionará a Interpol 

e declarou que o fato da família do criminoso ter deixado de 

residir em Montes Claros, indo morar no sul do Brasil, já qua-

se na divisa do nosso país com a Argentina, segundo ele, este 

fato vergonhosamente dá sérias pistas de que tudo já estava 

tramado para o mesmo fugir. 

Pasmem, amigos leitores, festejadíssimo nos grandes cen-

tros, principalmente em BH, Rio e São Paulo, o centenário de 

um dos maiores nomes da educação no mundo, o antropólogo, 

escritor, senador da República, ex-ministro da educação, ex-

vice-governador do Rio, criador do Sieps (Centros Integrados 

de Educação Pública), um dos mentores da criação do sambó-

dromo em parceria com Oscar Niemayer no Rio, o montes-

clarense Darcy Ribeiro, sequer mereceu até agora, por ocasião 

de seu centenário, uma homenagem da atual administração 

municipal, cujo seu sobrinho já falecido, Paulinho Ribeiro, era 

secretário. A não ser a belíssima exposição apoiada pela Uni-

montes, intitulada VIVA DARCY, É UMA FESTA, organizada 

com brilhantismo por Ivana Ferrante e Osmar Silva, até agora 

nada foi programado na city. Será que um dos maiores nomes 

da cultura brasileira, será esquecido em sua terra natal?

Passa a integrar a nossa galeria de grandes estrelas, a in-

teligente educadora, sempre cheia de charme e de muita luz, 

Valdely Coelho. A ela os nossos aplausos

Em noite de vitoriosa promoção desta coluna, aqui estamos 

com o querido amigo Kiko Canela, que vem se recuperando 

muito bem de saúde e está cada vez melhor. Também, na foto, 

a sempre bela Micaelly Pinheiro 

Aqui estamos com o jovem deputado federal eleito pelo PL 

e que será uma das grandes renovações em Brasília no próxi-

mo ano, Samuel Viana, em close com este colunista durante 

a nossa festa Prêmio Minas e Gerais, no final do ano passado 

Nossos parabéns ao grande líder do poder jovem Lucas Fan-

toni, que mesmo não tendo logrado êxito em seu arrojado pro-

jeto político rumo a Assembleia Legislativa do estado de Mi-

nas Gerais, ainda assim conquistou uma expressiva votação 

em Brasília de Minas, digno de aplausos, pois na sua cidade 

foi o candidato a estadual mais votado. Ele agora se credencia 

com essa expressiva votação a ser um dos mais fortes nomes 

na sucessão municipal da política na cidade Brasilminense. 

Certamente, entrará no pleito de 2024 ou como forte candida-

to, ou como a mais cortejada liderança daquela cidade. Bravo! 

Dois homens gigantes e que merecem os nossos aplausos. O 

grande articulador político da revista Viver Brasil, em BH, e fi-

gura das mais queridas de Montes Claros, Wagner Gomes, e o 

vitorioso empresário Paulo César Santiago, brilhando a frente 

dos seus empreendimentos e do grandioso projeto social Divi-

na Providência 

O deputado Gil Pereira, em alta, colhe grandes frutos, não 

só em Montes Claros, onde foi o campeão de votos para esta-

dual, mas em Minas Gerais também com seu ousado e moder-

no projeto de energia solar que vem repercutindo nos quatros 

cantos do estado

BOMBA NA POLíTICA 

Após as eleições do próximo domingo, todas as aten-

ções se voltarão novamente para o cenário político local. 

E então, teremos uma bomba que vai dar muito o que fa-

lar. Mesmo o prefeito Humberto Souto, tendo sido ágil e 

ético, retirando e demitindo há alguns dias, um cargo co-

missionado que por debaixo dos panos agia na contramão 

do poder público. Agora, a bomba deverá estourar no colo 

de um vereador, sendo o mesmo o protetor deste malandro 

que vinha aprontando na administração. Vem aí ‘chumbo 

grosso’! 

ATHOS E OSMANI 

Foi só o ex-prefeito Athos Avelino voltar a circular em 

Montes Claros para surgirem especulações de que ele será 

candidato a prefeito na sucessão 2024. Há quem aposte até 

que ele terá como vice, o secretário de Agricultura, Osmani 

Barbosa Neto. Será que dona Vera, esposa de Athos, permi-

tirá que o mesmo retorne à política? É a pergunta que não 

quer calar no café galo.

CANDIDATO DE SOUTO 

Mesmo não tendo logrado êxito nas urnas, para o seu 

oitavo mandato na disputa por uma vaga na Assembleia de 

Minas, o deputado Carlos Pimenta, segundo informações, 

estaria propenso a disputar a prefeitura em 2024. A queda 

de braço para saber quem será o candidato apoiado pelo 

prefeito Humberto Souto, seria entre ele e o vice, Guilher-

me Guimarães, que vem se projetando politicamente, como 

um grande vice. 

AMSTERDAM EM ALTA

Nesta quinta-feira, todos os caminhos levarão ao Ams-

terdam Apart Hotel, quando será comemorado um ano da 

reinauguração do finíssimo hotel, construído pela constru-

tora Archi Cad. Marcaremos presença para brindar com 

os investidores o sucesso do hotel que está de cara nova e 

cheio de novidades. 

LULA X BOLSONARO 

Finalmente, no domingo o Brasil elegerá seu presiden-

te, no maior embate político da sua história. Enquanto o 

ex-presidente Lula anuncia que se vencer a eleição não for-

mará seu staff apenas com nomes do PT, por outro lado, o 

atual presidente Jair Bolsonaro, bastante otimista, anuncia 

que está mirando 769 mil votos para vencer Lula no estado 

de Minas Gerais. No primeiro turno, 32,7 milhões de pesso-

as não votaram no Brasil. Em Minas, o número de absten-

ção foi ainda maior, 22,2 por cento. 

LUTO

Montes Claros está bastante emocionada com a triste 

partida do queridíssimo empresário Geraldo, da Sorveteria 

Doçura. A todos os seus familiares, os nossos sinceros senti-

mentos nesta hora de imensa dor. 

DILSON GODINHO EM ALTA

O hospital Dilson Godinho executa obras e serviços para 

prevenção e combate a sinistros. O novo sistema em execu-

ção custará R$ 1 milhão e terá recursos próprios e do gover-

no federal. O hospital Dilson Godinho já iniciou a execução 

das obras e serviços, com o objetivo de implantar o novo sis-

tema de prevenção e combate a sinistros em suas unidades. 

O projeto já aprovado pelo Corpo de Bombeiros está orçado 

em cerca de R$ 1 milhão e atenderá a todas as normas de 

segurança. 

AS QuENTES dE JJ
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Montes Claros homologa licitação para 
reforma do antigo Restaurante Popular

Museu Regional discute obra “mulheres 
e deusas” Museu Regional discute obra 
“mulheres e deusas”

girLeno aLencar

A Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social 
homologou o resultado da licitação para reforma do 
prédio onde funcionou o Restaurante Popular, em 
Montes Claros. A empresa vencedora da licitação esta 
aguardando apenas a ordem de serviço para iniciar os 
serviços, em oito meses. O restaurante Popular foi fe-
chado em setembro de 2016, depois que os bombeiros 
constataram risco de acidente na área da cozinha.

O prédio depois de reformado abrigará o ponto de 
apoio da Estratégia de Saúde da Família (ESF) – Uni-
dade Central; e O Núcleo de Atenção Judicial (NAJU), 
que distribui remédios por ordem judicial.  O imóvel 
é localizado ao lado do Mercado Municipal Christo 
Raeff. O valor total do investimento será de cerca de 
R$ 1,6 milhão, 8% a menos do que havia sido defini-
do pelo Município como máximo aceitável. De acordo 
com o edital do processo de concorrência pública nº 
013/2022, o prazo para a execução da obra é de 8 me-
ses, a partir da emissão da ordem de serviço.

O Museu Regional do Norte de 
Minas da Unimontes encerra este 
mês de outubro, com uma progra-
mação que faz parte das ações edu-
cativas de estreitar sua relação com 
a sociedade, através de atividades 
específicas como: o Grupo de Lei-
tura, o Clio no Museu e também 
exposições, em especial “Olhar de 
Estudante”, que coloca os próprios 
estudantes como sujeitos atuantes 
da arte.  Além disso, é um momento 
de comemoração do Centenário de 
Darcy Ribeiro, que está sendo ho-
menageado com uma exposição e 
a mostra de sete telas que o Museu 
foi contemplado através doação da 
Empresa Brasileira de Infraestrutura 

Aeroportuária (Infraero), por in-
termédio do Instituto Brasileiro de 
Museus (Ibram), e que fará parte da 
exposição “Brasilidades Religiosas”.

Amanhã (27), as 19h30, o Grupo 
de Leitura no Museu promove a dis-
cussão da obra “Mulheres e Deusas”, 
do escritor Renato Nogueira, sob 
a coordenação do Prof. Dr. Márcio 
Jean Fialho de Souza. No dia 28, as 
16 goras, terá o Clio no Museu, Pro-
jeto coordenado pelas Professoras. 
Rejane Meireles, do Departamento 
de História, que este mês receberá 
os professores Alessandro Almeida 
e Thiago Pereira, que discutirão o 
tema “Tecnologias, derrubadas de 
estátuas e desafios do século XXI”.  

As exposições propõem assuntos 
relevantes para a sociedade e estão 
abertas ao público em períodos que 
vão de outubro a novembro e opor-
tunizam uma maior participação 
do público. A exposição “Olhar de 
Estudante – Registrando Modos de 
ver o Espaço Escolar”: A proposta 
da exposição surgiu a partir dos es-
tudos do grupo do projeto “Clube 
de fotografias da Escola Estadual 
Eloy Pereira”, assistido pelo Núcleo 
de Iniciação Científica na Educação 
Básica, uma iniciativa da Secretaria 
Estadual de Educação. O período 
escolar é muito marcante na vida de 
cada um, pelas relações e aprendiza-
dos que firmados.

“Esperamos que aqueles que vi-
sitem a exposição possam ampliar 
esse olhar também através da co-
nexão com suas próprias vivências 
escolares”. Serão expostas trinta 
fotografias tamanho 20×30 de au-
toria dos participantes do projeto, 
além de algumas imagens que foram 
feitas durante as oficinas do projeto 
(técnicas históricas de impressão 
fotográfica e colagem manual). A 
curadoria é de Isabella Ramos com 
participação dos alunos: Anajú de 
Sousa, Davi Rocha, Giovana Borges, 
Gui Durães, Isaque Santos, Lucas 
Nascimento, Mafe Mendes, Malú 
Araújo, Monike Rodrigues e May.  

Até o dia 17, a exposição “Viva, 

Darcy é uma Festa”: A exposição visa 
comemorar o centenário de Darcy 
Ribeiro por meio da expressão de 
artistas da região norte-mineira. A ir-
reverência, inquietude e a viva inte-
ligência de Darcy, será reverenciada 
por meio de diferentes expressões 
nas artes plásticas. A curadoria está 
a cargo de Ivana Ferrante Rebello 
e Osmar Oliva. Os artistas partici-
pantes são: Cleiton Cruz, Felicidade 
Patrocínio; Heloísa Dumont; Márcia 
Prates; Hélio Brantes; Neto Mace-
do; Mário Soares; Gemma Fonseca; 
João Rafael; Afonso Teixeira; Osmar 
Oliva.

Até o dia 20 de novembro 
acontece a exposição “brasilidades 

religiosas”: são um dos aspectos 
culturais que fazem do Brasil um 
lugar marcado pela pluralidade de 
percursos com a qual os indivídu-
os realizam sua experiência com o 
sagrado. Neste sentido, esta expo-
sição busca revelar estas experiên-
cias, através das obras dos artistas: 
Kelver Souza Crispim, Diane Santos, 
Deborah Costa, Hofstatter, Heider 
Moutin, Esio Filho, Lane Alves, e 
Rose Belartti. A curadoria é da equi-
pe do Museu Regional do Norte de 
Minas, com o acervo contemplado 
por doação da Empresa Brasileira 
de Infraestrutura Aeroportuária (In-
fraero), por intermédio do Instituto 
Brasileiro de Museus (Ibram). (ga)

DIVULGAÇÃO
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CORPO DE BOMBEIROS

CORPO DE BOMBEIROS

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Corpo do jovem que morreu afogado em 
Januária é sepultado em Montes Claros

PIRAPORA | Corpo de mulher é encontrado 
no Rio São Francisco 

Após mentir que foi estuprada, menor 
responderá por falsa comunicação de crime 

SALINAS | Macaco fica ferido 
após brigar com outro macho 
e é encaminhado ao Corpo de 
Bombeiros 

BR-251 | Kombi que 
transportava família da Bahia 
para o Rio de Janeiro pega 
fogo e fica destruída

Nessa terça-feira (25), foi enter-
rado em Montes Claros o corpo do 
jovem universitário Samuel Ferreira 
Rodrigues, que tinha 21 anos e se 
afogou em uma cachoeira no Balne-
ário de Pandeiros, em Januária, en-
quanto participava de um trabalho 
de campo junto com outros colegas 
do curso de geografia da Universi-
dade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes).

Amigos do estudante e familia-
res se reuniram - no fim da manhã 
- na Vila Áurea, na casa em que ele 
morava com os pais. O cortejo saiu 
do local, passou pela Escola Esta-

dual Deputado Esteves Rodrigues, 
instituição na qual Samuel cursou o 
ensino médio, e também pela Paró-
quia Santos Reis, onde o rapaz era 
catequista. Em seguida, o corpo foi 
levado para o Cemitério do Bonfim.

A Polícia Civil informou, em 
nota, que o afogamento está sendo 
apurado e que algumas diligências 
já estão em andamento.

BUSCAS | O corpo do universi-
tário foi encontrado na última se-
gunda-feira (24). Conforme o Cor-
po de Bombeiros, as buscas tiveram 
início no sábado (22), por volta das 
17h, após acionamento pelo telefo-

ne 193. Enquanto a equipe realiza-
va varredura submersa no local, o 
corpo da vítima emergiu na base 
da queda da cachoeira, cerca de 30 
metros do ponto onde os militares 
estavam.

Um funcionário da base local 
do Instituto Estadual de Florestas 
disse aos militares que o estudante 
estava com um grupo de 30 alunos 
do curso de geografia da Unimon-
tes, quando viu que um dos colegas 
que entrou na cachoeira estava se 
afogando. Samuel teria entrado na 
água para ajudar, mas submergiu e 
desapareceu.

Na manhã dessa terça-feira (25), o corpo de uma mulher, de 45 anos, foi 
encontrado no Rio São Francisco, em Pirapora. De acordo informações do 
Corpo de Bombeiros de Pirapora, a mulher desapareceu no fim da tarde 
do último domingo (23) na Comunidade de Pernambuco. Um barco com 

os pertences da vítima foi encontrado amarrado em uma árvore às margens 
do rio e a suspeita é de que ela tenha se afogado, segundo os bombeiros. 
Testemunhas contaram que a mulher estava pescando no rio.

Os militares iniciaram as buscas na segunda-feira e o trabalho foi inter-

rompido durante a noite. No início da manhã dessa terça-feira, o corpo 
foi achado boiando por ribeirinhos a cerca de 40 km de distância do local 
onde o barco da vítima estava. A perícia foi acionada e as causas da morte 
devem ser apuradas pela Polícia Civil.

Após mentir que foi vítima de um estupro, uma menor, de 15 anos, 
responderá pelo ato infracional análogo ao delito de falsa comunicação 
de crime. O caso foi investigado pela 5ª Delegacia Regional de Polícia Civil 
de Pirapora. Conforme as informações divulgadas pela PCMG, o suposto 
abuso sexual teria ocorrido em 24 de setembro deste ano. “No dia dos 
fatos, a adolescente e seus familiares procuraram a Polícia Militar, após ela 
relatar que teria sido vítima de estupro por dois homens, quando retornava 

da escola”.
Após as informações, a Polícia Civil abriu inquérito para apurar o caso. 

“Dentre várias diligências investigativas realizadas, a adolescente chegou a 
ser ouvida na Delegacia, quando narrou novamente a ocorrência do crime, 
dando diversos detalhes de como teria ocorrido”.

Conforme a PCMG, durante a apuração, que contou com diligências 
em campo, depoimentos de testemunhas e exames médicos, foi consta-

tado que o estupro não tinha ocorrido. A menor foi novamente ouvida e 
acabou confessando que tinha inventado o crime. “Segundo a adolescente, 
ela teria criado a história para evitar ser repreendida pelos pais, pois, na 
verdade, estava mantendo relações com um homem, com quem tinha um 
relacionamento amoroso sem o conhecimento dos genitores”.

A Polícia Civil informou que a investigação do suposto estupro foi con-
cluída e a adolescente foi responsabilizada pelo ato infracional.

Na última segunda-feira (24), 
o Corpo de Bombeiros recebeu 
um macaco ferido em Salinas. Se-
gundo a Vigilância Sanitária Mu-
nicipal, que entregou o animal, 
ele se feriu após brigar com outro 

macho por disputa de território.
Os Bombeiros informaram 

que o macaco, da espécie guari-
ba, apresentava laceração na coxa 
direita, que também estava com 
larvas. Os militares do pelotão de 

Salinas o levaram para o Hospital 
Veterinário do Instituto Federal 
do Norte de Minas Gerais. Poste-
riormente, ele deve ser encami-
nhado para o Ibama, em Montes 
Claros.

Na segunda-feira (24), um in-
cêndio destruiu uma kombi na BR-
251, em Montes Claros. Conforme 
o Corpo de Bombeiros, sete pesso-
as de uma mesma família viajavam 
no veículo e não ficaram feridas. 
Elas seguiam da Bahia para o Rio 
de Janeiro. “O motorista relatou 
que tinha abastecido com gás na-

tural e após transitar por cerca de 
10 quilômetros percebeu uma fu-
maça saindo do veículo. Ele parou 
para averiguar e o fogo se alastrou 
rapidamente”, informou o sargento 
Johson Ribeiro Antunes.

O militar explicou ainda que o 
condutor tentou usar um extintor, 
mas não foi possível controlar as 

chamas. As causas do incêndio não 
foram identificadas. A família conse-
guiu retirar os pertences do veículo 
e perdeu a quantia de R$ 600 que 
foi esquecida dentro da kombi. Os 
militares usaram cinco mil litros 
de água para controlar o incêndio 
e não foi necessário interditar o 
trânsito. 
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Copasa realiza desobstrução de interceptor 
da avenida Vicente Guimarães

Norte de Minas faz curso para maior 
eficiência no controle do Aedes aegypti

Amams e defesa civil promovem treinamento 
para municípios

Cumprindo o propósito de 
manter a qualidade dos serviços 
prestados, garantindo melhores 
condições de saneamento, saúde 
e qualidade de vida à população, 
a Copasa está em fase de conclu-
são dos trabalhos de desobstru-
ção da rede interceptora de es-
goto à margem direita da avenida 
Vicente Guimarães, no bairro Sa-
grada Família, em Montes Claros. 
A intervenção iniciada no final do 
mês passado foi necessária devi-

do ao elevado volume de água da 
chuva e resíduos lançados indevi-
damente na rede interceptora da 
avenida, situação que levou ao 
extravasamento do interceptor 
sanitário.  

De acordo com o gerente re-
gional de Montes Claros, Rômulo 
de Souza Lima, imediatamente 
após a ocorrência, foram empre-
endidos esforços para a desobs-
trução do interceptor, contudo, 
medidas mais severas foram ado-

tadas para assegurar a interrup-
ção do extravasamento e o resta-
belecimento do fluxo de esgoto, 
sendo imprescindível a interrup-
ção da via.  “Para execução da 
obra foi necessária a construção 
emergencial de uma estação ele-
vatória provisória e a implantação 
de 250 metros de rede de 300 mm 
em paralelo, com bombeamento 
capaz de aduzir 150 L/s. Isso per-
mitiu o lançamento do esgoto de 
volta ao interceptor, possibilitan-

do o início das atividades de ma-
nutenção e evitando o lançamen-
to dos efluentes não tratados no 
Córrego Bicano”, explica.  

Rômulo Lima destaca que du-
rante avaliação técnica na estrutu-
ra foi identificado que o entupi-
mento ocorreu pelo carreamento 
de materiais como brita, pó de 
brita e similares acumulados nas 
manilhas que, com a umidade dos 
esgotos, foram se agregando e 
solidificando até quase interrom-

perem o fluxo de esgoto. Com o 
lançamento irregular das águas 
de chuva, o aumento de volume 
dos fluidos no interceptor levou 
ao problema, gerando danos es-
truturais ao equipamento.  

O gestor salienta que, desde o 
dia 17 de outubro, foi reconstitu-
ída a infraestrutura do intercep-
tor, possibilitando a retomada do 
fluxo regular do esgoto coletado 
e o início dos serviços de recom-
posição e pavimentação asfáltica 

da avenida. A previsão é que os 
serviços sejam concluídos até 30 
de outubro, com a retomada do 
tráfego na via.

A Copasa reitera a importância 
da correta utilização dos equipa-
mentos sanitários, redes e liga-
ções, em especial quanto aos ma-
teriais que podem ou não serem 
lançados na rede de esgotos, e, 
para isso, vai intensificar as ações 
de mobilização e sensibilização 
perante a população. 

Os supervisores e coordenado-
res de atividades de controle do 
Aedes aegypti, mosquito transmis-
sor da dengue, Febre Chikungunya, 
Zika vírus e da febre amarela inicia-
ram ontem (25) em Montes Claros, 
o primeiro módulo de curso de 
qualificação de profissionais de saú-
de para o controle das arboviroses. 
A iniciativa está sendo conduzida 
pela Coordenadoria de Vigilância 
Epidemiológica e de Saúde da Su-
perintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros, envolvendo ini-
cialmente profissionais atuantes 
em municípios que compõem as 
microrregiões de saúde de Montes 
Claros, Coração de Jesus, Francisco 

Sá e Bocaiúva.
“O objetivo é qualificar o traba-

lho implementado pelos municí-
pios, visando obter maior eficiência 
no controle e eliminação de focos 
do Aedes aegypti”, explica Valde-
mar Rodrigues dos Anjos, referência 
técnica de vigilância em saúde da 
SRS. Até o final deste ano, a meta 
da Superintendência é investir na 
capacitação de supervisores e coor-
denadores dos 54 municípios que 
compõem a sua área de atuação. Em 
todo o Estado a meta da Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) é de que sejam capacita-
dos, pelo menos, 50% dos profissio-
nais atuantes em 853 municípios.

Valdemar Rodrigues entende que 
a realização do curso nesta época do 
ano se torna importante em virtude 
do início do período das chuvas no 
Norte de Minas. “Até março ocorre 
o período de aumento da prolifera-
ção do Aedes aegypti e, consequen-
temente, das doenças transmitidas 
pelo mosquito. Com isso, por meio 
do curso de qualificação temos a 
perspectiva de obtermos melhores 
respostas na eficiência dos municí-
pios no controle do principal vetor 
de transmissão das arboviroses”, 
completa a referência técnica.

Na abertura do curso que está 
sendo ministrada no auditório da 
Companhia de Desenvolvimento 

dos Vales do São Francisco e Parna-
íba (Codevasf ), a superintendente 
regional de saúde de Montes Cla-
ros, Dhyeime Thauanne Pereira 
Marques se lembrou da importân-
cia do trabalho executado pelos 
municípios no controle do Aedes 
aegypti e, consequentemente, das 
arboviroses.

“Nos últimos anos acabamos 
tendo aumento de notificações de 
doenças transmitidas pelo Aedes 
aegypti, mesmo porque os municí-
pios estavam concentrando esfor-
ços para o controle da pandemia da 
Covid-19. Agora, precisamos refor-
çar as ações de controle das arbovi-
roses e, para isso, é de fundamental 

importância a iniciativa da Secreta-
ria de Estado da Saúde em investir 
na qualificação de supervisores e 
coordenadores que acompanham 
os trabalhos executados pelos 
agentes de controle de endemias”, 
frisou a superintendente.

O curso será ministrado em 
três módulos, cada um com 18 ho-
ras aulas teóricas e práticas. Nesta 
terça-feira as referências técnicas 
da Superintendência Regional de 
Saúde, Valdemar Rodrigues, Cássia 
Nely Moraes, Ildenir Meireles e Jair 
Santos Gonçalves falaram sobre a 
importância dos profissionais de 
saúde conhecerem o Aedes aegypti, 
visando orientar os trabalhos imple-

mentados pelos Agentes de Contro-
le de Endemias (ACEs). Na sequ-
ência os profissionais debateram 
questões relativas às dificuldades 
das ações dos ACEs e possibilidades 
de soluções.

Nesta quarta e quinta-feira, a 
partir das 9 horas, o curso vai abor-
dar indicadores em saúde; questões 
sobre epidemiologia básica de cam-
po; monitoramento e avaliação de 
indicadores para o enfrentamento 
das arboviroses. A próxima etapa 
do curso será ministrada no perío-
do de 7 a 11 de novembro, contem-
plando a participação de profissio-
nais das microrregiões de saúde de 
Salinas e Taiobeiras.

Foi realizada na manhã desta 
terça-feira (25), na sede da As-
sociação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams), uma 
capacitação conjunta Amams e 
Defesa Civil Estadual destinada 
aos coordenadores municipais-
Compdecs e Técnicos que atuam 
na Defesa Civil dos municípios 
pertencentes a 11ª Regional de 
Defesa Civil sediada em Montes 
Claros. 

Na capacitação foram trata-
dos diversos assuntos relaciona-
dos a rotina das Coordenadorias 
Municipais de Proteção e Defesa 
Civil: Funcionamento, cadastro 
nas Ferramentas do S2ID e SDC, 
respectivos aplicativos dos Gover-
nos Federal e Estadual, Confec-
ção de PMDA – Plano Municipal 
de Transporte e Distribuição de 
água potável, ajuda humanitária. 
Na capacitação foi enfatizada a im-

portância da “Montagem de Do-
cumentos para Critérios de Doa-
ção dos “Kits Básicos” em Defesa 
Civil, baseado no Edital de Cha-
mamento Público GMG 01/2021, 
que destinou Kits, compostos por 
caminhonetes, computadores no-
tebook, fita digital e coletes para 
os 479 municípios Mineiros.

Participaram da capacitação, 
além dos coordenadores muni-
cipais, o agente em Defesa Civil 

sargento Amadeus Mendes, da 
11ª Regional de Defesa Civil e 
Sérgio Nassau, do setor de Rela-
ções Institucionais de Defesa Civil 
da Amams. A oficina contou com 
apresentação do agente munici-

pal, Marcelo de Jesus, coordena-
dor do município de Ibiaí, ofici-
neiro convidado para o evento.

Agentes de Defesa Civil de 
Brasília de Minas, Campo Azul, 
Couto de Magalhães de Minas, 

Fruta de Leite, Juvenília, Montal-
vânia, Miravânia, Novorizonte, 
Olhos D’água, São João da Lagoa, 
Riachinho, Varzelândia e Capitão 
Enéas participaram do treinamen-
to.
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José discute com Candoca. Tertulinho vê Adamastor no bar de Janjão e vai embora 
apressado. Quintilha negocia com Zahym a suposta relíquia que comprou de Timbó. Lore-
na filma Joel e Anita se beijando. Tertulinho paga para Vanclei espionar Adamastor. Xaviera 
obriga Timbó a doar para a igreja o dinheiro que recebeu de Quintilha. A pastora Dagmar 
alerta Padre Zezo sobre a exploração que Zahym faz em sua loja com a suposta relíquia. 
Sabá Bodó é libertado, e o Coronel o procura. Vanclei questiona Adamastor sobre Tertuli-

nho. Candoca estranha o comportamento de José. Adamastor reconhece a voz de Tertulinho.

Clarice fica arrasada ao perceber que Ítalo e Anita estão namorando. Fernanda não acei-
ta o convite de Rebeca. Pat e Moa descobrem que o atentado à padaria foi ordenado por 
Alexei. Pat e Moa estranham o sumiço de Ítalo. Clarice afirma para Jonathan que Ítalo está 
com a modificação da fórmula. Marcela e Paulo decidem exumar o corpo de Clarice. Pat 
doa o dinheiro que recebeu de Clarice para o grupo de mulheres. Hugo se afasta de Enzo 
ao ver que está sendo fotografado por um paparazzi.
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E
PCF

VIGIAR
EORAR

SUSANACU
TMTRAT
OPIEDOSO

ALDARIOS
SADUCEUD

DLHSINO
JACOELIAE

AACULTOS
L

EPRAAEP
GAD

OSSAI
RATUEGR

MIRR
AOLHAI

AMARMORT
O

Epíteto da 
Carta aos
Filipen-

ses

Goma, em
inglês

Rato, em
inglês

Esposa
de Félix 

(At 24:24)

Que reve-
la compai-
xão pelo
próximo

Membro
de seita
judaica

(Mt 16:6)

Legado de
Elias a
Eliseu

Instru-
mento da
torre da
igreja

(?)-mail,
correio

eletrônico
(Inform.)

Romance
de Jorge
Amado

Mãe de
Ismael 

(Gn 16:15)

Termina-
ção de

palavras
no plural

Olmo, em
inglês

Pratique
uma ação

(?)-azul,
ave ama-

zônica

Ordem de
Jesus aos
apóstolos
(Mc 8:15)

Presente
dos reis
Magos
(Bíblia)

Local da
foz do rio
Jordão

Amor, gozo, paz, longanimidade,
benignidade, bondade, fidelidade

(Gl 5:22)Hiato de
"toada"

Aconte-
cimento fortuito

Banco do Vaticano
(sigla)

Embarcações usadas
em regatas

Uma das
riquezas
materiais
de Abraão
(Gn 13:2)

Os dois que saíam do
Éden eram o Pisom e
o Giom (Gn 2:10-13)

Examina; confere

Rituais

Circula-
ram

Autores (abrev.)
Obteve permissão de

Agripa para se
defender (At 26:1)

Ações
para

resistir à
tentação 

(Mt 26:41)

(?) Célia,
cantora

Ajudou
Jesus

com seus
bens 

(Lc 8:3)

Pais de
Diná 

(Gn 34:1)

Doença
que saiu
à fronte
de Uzias

(II Cr
26:19)

Designação coloquial
do cristão, no Brasil

Abreviatura do 
livro de Isaías 

3/elm — gum — rat. 4/agar — suor. 7/drusila — saduceu.

Guerra avisa a Ari que sua secretária irá procurar o rapaz para marcar um almoço. Ari 
conta a Gil e Talita sobre seu encontro com Guerra. Joel convence Nunes a pagar mais 
para Brisa. Dante diz a Ari que continua a ter por ele o mesmo afeto, mas entende que 
suas vidas devem seguir separadas. Leonor decide viajar para Lisboa. Guida repreende 
Rudá. Gil orienta Ari para o almoço com Guerra. Brisa jura para Marineide que não fez 
nada de errado. 

Tânia pergunta a Celeste sobre androide de Luca. Raquel deseja conversar com André, 
mas ele não aceita. Éric vai até a casa de Poliana para acompanhá-la à escola. Otto fica com 
ciúme e pede para Sara segui-los. Glória tenta apurar informações e verifica com Roger se 
ele realmente roubou Pinóquio. Raquel vai em busca de outros empregos. Durval demite 
André. Alunos se reúnem no pátio da escola para preparar um mural de fotos em home-
nagem ao professor Marcelo. Raquel vai até a Luc4Tech e toma outra decisão em relação 

ao emprego. Vinícius pede demissão da padaria. Poliana abre a mochila de Éric para pegar uma tesoura e se depara com 
a caneta de Marcelo. Alguém tenta invadir o sistema de Otto. 

Raabe pede desculpas pelo constrangimento que causou diante da noiva de Sal-
mon, e ele diz que eles foram noivos, mas agora só estão namorando. Jéssica diz 
que não se conforma com a cananeia hospedada na casa de Salmon. Acsa aconselha 
a amiga a segurar o ciúmes e a trata-lo muito bem, para que ele não tenha olhos 
para outra mulher. Zuma conversa com Josué, Eleazar e Calebe. Ele conta como foi 
pego escravo, e tudo que passou como prisioneiro. Josué diz que ele é bem-vindo 

em Gilgal e Zuma diz que a fé de Uzi o inspirou, e ele fez um voto que só serviria ao Deus dos hebreus dali em 
diante. 

Kaká e carol dias anunciam a segunda 
gravidez de maneira inusitada

anitta confirma data da aposentadoria da 
carreira musical e fala sobre relação com 
plásticas: ‘eu gosto da adrenalina’

Kaká e Carol Dias usaram as re-
des sociais para anunciar a segunda 
gravidez. Os dois já são pais de Es-
ther, de dois anos.

Carol Dias usou as redes sociais 
para anunciar que ela e Kaká estão 
à espera do segundo filho do casal. 
A publicação foi feita no Instagram 
da influenciadora, nesta terça-feira 
(25).

Na publicação, a influenciadora 
simula um vídeo de look do dia. 
De frente para a câmera, Carol está 
usando uma blusa branca e uma saia 
amarela. Ao virar de lado, ela mos-
tra a barriguinha da gestação. Neste 

momento, Kaká surge e a abraça por 
trás.

“Não é só mais um look do dia... 
Obrigada @joanacostar por essas 
imagens lindas”, escreveu. “Glória a 
Deus!!!! Família, projeto de Deus”, 
comentou Kaká.

Kaká e Carol Dias também são 
pais de Esther, de dois anos. O ca-
sal já vinha tentando engravidar do 
segundo filho há um tempo. O me-
nino, inclusive, já tinha até nome.

CAROL CELICO RELEMBRA CA-
SAMENTO COM KAKÁ

Além dos filhos com Carol Dias, 

Kaká também é pai de Luca, de 14 
anos, e Isabella, de 11, do casamen-
to com Carol Celico. Recentemente, 
a influenciadora relembrou os dez 
anos ao lado do ex-jogador.

“Eu comecei a namorar de 14 
para 15 anos. Um ano pouquinho 
depois ele foi morar na Itália e fica-
va fazendo vai e vem, indo visitar. Às 
vezes ele vinha”, relatou.

Atualmente, Carol é casada com 
Eduardo Scarpa. Já Kaká se casou 
com a modelo Carol Dias. Os dois 
subiram ao altar em novembro de 
2019 e são pais de Esther, que nas-
ceu em outubro de 2020.

Anitta foi capa do The Wall Street 
Journal e falou sobre a dominação 
mundial, os planos de aposentadoria e 
muito mais. Confira as declarações!

Em 2022, Anitta atingiu o topo das 
músicas mais executadas do mundo, 
performou no palco principal do Coa-
chella e se tornou a primeira brasileira 
a vencer um VMA. No entanto, engana-
se quem pensa que isso a motivou a de-
sistir dos planos de aposentadoria. Em 
entrevista ao The Wall Street Journal, 
onde estampou a capa de uma edição 
especial como uma das inovadoras do 
ano, a cantora confirmou que pretende 
encerrar a carreira musical daqui a 5 ou 
6 anos.

“É inútil para mim continuar me 
esforçando para seguir fazendo coisas 
que não vão realizar novos sonhos. 
Eu já fiz o que era impossível. O que 
é maior que o número um?”, indagou 
a cantora. Apesar disso, Anitta não pre-
tende se aposentar da vida artística e 
planeja iniciar uma carreira de atriz.

Anitta ainda relembrou que foi de-
sencorajada a tentar uma carreira inter-
nacional por parceiros da indústria mu-
sical brasileira. “Eles disseram: ‘Bem, 
você pode tentar carreira internacional, 
mas é impossível. Ninguém conseguiu 
isso, a última pessoa foi Carmen Miran-
da’. Impossível? Essa palavra só me faz 

querer correr atrás”, relatou.

ANITTA SOBRE CIRURGIAS PLÁS-
TICAS: ‘EU GOSTO DA ADRENALINA’

Outro assunto abordado durante a 
entrevista de Anitta foram as cirurgias 
plásticas, tema do qual a cantora falta 
aberta e orgulhosamente. O jornal 
destacou a capa do álbum “Versions of 
Me”, que traz a popstar em diversos es-
tágios de sua transformação.

“Não tem nada a ver com não ser 
feliz comigo mesma. Pra mim, é como 
mudar meu cabelo. Mesmo que não fi-
que bom ou do jeito que eu quero, eu 
ainda gosto do processo. Eu gosto da 
adrenalina”, disse Anitta.

Montes Claros, segunda-feira, 17.10.2022
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Quintilha se encanta por Fubá Mimoso. Cira se recusa a desmentir as acusações que 
fez contra Candoca. Mirinho se preocupa quando Timbó conta a fama de Fubá Mimoso. 
Sargento Venâncio escolta Candoca e Cira à delegacia. Xaviera convence Quintilha a não 
deixar Cira voltar para a pousada. Cira e Lorena são presas. Fubá Mimoso conhece José e 
questiona Quintilha sobre ele. Firmino não consegue libertar Lorena. Cira diz que retira a 
queixa contra Lorena se Candoca fizer um acordo com ela.

Anita conta para Ítalo que Regina mandou ela se vestir como Clarice e que, por causa 
disso, quase foi morta naquela noite. Pat e Moa chegam à casa de Alfredo, e Sossô já está 
melhor. Milton questiona Nadir sobre seus sentimentos por Joca. Andréa se revolta ao ver 
Bob sozinho na plateia do teatro. Enzo observa Bob de longe e o reconhece. Anita diz 
a Ítalo que teme que a polícia descubra o seu envolvimento no caso de Clarice. Andréa 
termina seu romance com Bob. Sossô fica feliz de ver Pat com Moa e Alfredo com Olívia. 
Enzo e Hugo se beijam.
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Ilha grega
preferida

pelos
jovens 

Destino
turístico

sul-
africano

Composto
gasoso

essencial
à fala

Agência 
espanhola
de notícias

Serviço de 
Atendi-

mento ao
Cliente 

(?) bancá-
ria: é co-
brada do 

correntista

Emite 
gritos 
de dor

(?) ocular:
é revestido
pela escle-

rótica

Julgado
por com-
paração

Os 
"non-stop"
não têm
escalas

Glândulas
que secre-
tam o es-
trogênio 

Jet (?),
ator de "Os
Mercená-
rios" (Cin.)

Sereia de
rios, no
folclore
indígena

Divisão
típica da

sociedade
indiana

Video-
game da
década 
de 1980

(?) falado:
ajuda na

captura de
bandidos

A cor
natural da
terracota

Audrey
Tautou,

atriz
francesa 

"Pinga (?)
Mim",

música
sertaneja

Gesto
típico da
candidata 

a miss

Registro
escrito de
reuniões

(?)
Peixoto,
repórter
da Globo

Feito sem
apuro

Passada de língua
sobre (algo)

Função de quem auxilia o gestor
nas rotinas de uma empresa

Empréstimo de bem
não fungível (Dir.)

Achados e (?), 
setor de metrôs

Hanói
(Geog.)

Poeta
de "Os

Lusíadas"

Santiago de (?), cen-
tro internacional de

peregrina-
ção, na
Espanha 

(?) e salvos: ilesos
Comparativo e (?): 

os graus do adjetivo
(Gram.)

Falar com
Deus

"Carga" do
rabecão

Contra-
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Brisa se esconde na mala do carro de Oto para escapar do linchamento. Brisa explica 
a Oto que não entendeu a acusação do povo contra ela, chamando-a de ladra de crianças. 
Oto resolve comprar roupa para Brisa e depois pede que ela vá embora. Guerra pede a 
Talita para levar Ari à construtora, e solicita sigilo. Oto pede a Cidália que sonde com Co-
tinha sobre a aproximação de Stenio com Moretti. Ari conta a Gil sobre seu envolvimento 
com a campanha de Dante e a verdade sobre o motivo de sua vinda ao Rio. 

Davi informa que não tem mais solução para o quadro clínico de Marcelo. No quarto 
do hospital, Luísa chora no colo de Marcelo sabendo que a qualquer momento ele pode 
morrer. Marcelo sugere para Luísa fugir com ele do hospital. Yuna dá ideia para Pedro e 
Chloe construírem um suporte com cortina de plástico para abraçar Dona Glória, que 
sofre pela saúde do filho. Luísa diz a Otto e Durval que não quer que o marido passe o 
último dia de vida em um hospital e pede ajuda deles para fugir. Marcelo se certifica de 

que Otto vai cuidar de Luísa e pede ao irmão para enviar seu vídeo com mensagens póstumas a Luísa. A trupe de Poliana 
se une e faz apresentação na comunidade Jardim Bem-Te-Vi. A pedido de Davi, Luísa faz exame e percebe que adquiriu 
anticorpos contra o Heptavírus e que está segura para ficar ao lado do marido.

Livana pede para falar a sós com o rapaz. Boã surpreende Sama e pergunta se Ruth 
deseja ser sua segunda esposa. A moça aceita de imediato. Josué fala sobre a conversa que 
teve com Deus. Ele avisa que o Senhor mandou o exército de Israel rodear a cidade de Je-
ricó sete vezes em sete dias. Sendo assim, os levitas deverão tocar as trombetas enquanto 
os guerreiros fazem as rondas. Na sétima volta do sétimo dia, ao som das trombetas e do 
clamor do povo, as Muralhas ruirão. Josué manda Calebe espalhar a notícia. Livana agra-

dece pela coragem de Rune, mas avisa que não ama o rapaz. Josué reúne os guerreiros hebreus e avisa que no amanhecer 
chegará a hora da invasão à Jericó. Acã duvida da palavra do guerreiro, mas o povo apoia o líder. 

Arthur Aguiar se defende de ataques por 
‘estragar’ chá revelação de Viih Tube e 
Eliézer

Vaza acordo de separação de bens entre 
Karoline Lima e Éder Militão e influenciadora 
se pronuncia

Ator revelou a cor da tinta que se-
ria derramada do teto para revelar 
o sexo do primeiro filho de Viih Tube 
e Eliézer

Arthur Aguiar usou seu Insta-
gram Stories para se defender das 
acusações de que teria estragado o 
chá revelação de Viih Tube e Eliézer. 
Neste domingo (16), o vencedor do 
“BBB22” marcou presença na cele-
bração do casal ao lado de outros ex-
-participantes do reality global. Antes 
do anúncio do sexo do bebê (saiba 
qual é clicando aqui!), o ex-marido de 
Maíra Cardi contou em seu perfil que 
já sabia se era menino ou menina.

“Já desvendei o mistério. Eles vão 
revelar o sexo com uma tinta que vai 
cair e o balde está lá em cima, só que 
está dando reflexo. Eu já reparei e é 
menina. Estou contando em primeira 
mão que é menina”, disse Arthur.

Nas redes sociais, os internautas 
criticaram a postagem do ator, pois 
ele teria contado antes da revelação 
dos pais. Ele, então, se defendeu: 
“Gente, pelo amor de Deus, é cada 
coisa que eu leio, mas eu não vou fi-
car calado, não. Então quer dizer que 
eu estraguei o chá revelação do Eli e 
da Viih? Ah, gente, faça-me o favor. 
Pelo amor de Deus”.

ARTHUR AGUIAR SE EXPLICA 
APÓS ANÚNCIO ANTECIPADO DE 
SEXO DO BEBÊ DE VIIH TUBE

Recém-separado de Maíra Cardi, 
que se pronunciou sobre as supostas 
traições do ex, Arthur começou: “Pri-
meiro lugar: eu não tinha como ter 
certeza. Eu vi o negócio, achei que 
fosse e postei aqui. Não fui a única 
pessoa que postou, não. Várias pes-
soas comentaram e várias postaram. 
Mas vão falar de quem? De mim. Ób-

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

Morte Morte Morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Karoline Lima usou as redes so-
ciais para comentar a notícia sobre 
o acordo de separação de bens que 
ela assinou três meses antes de se 
separar de Éder Militão.

Karoline Lima vive uma polêmi-
ca com Éder Militão. Após o joga-
dor ter processado a influenciadora 
enquanto ainda estava namorando 
com ela, recentemente, a mãe de 
Cecília descobriu outra ação movi-
da pelo ex. Com a repercussão ne-
gativa desta nova, o atleta procurou 
Karol para tentar resolver a ques-
tão. Por outro lado, a influenciado-
ra tem adotado uma nova postura 
nas redes sociais: a de expor todas 
as polêmicas com o zagueiro.

No sábado, após Karol dizer que 
o ex a procurou depois de ter aber-
to um processo para pagar somente 
R$ 6 mil de pensão para a filha, a 

influenciadora comentou outro as-
sunto envolvendo o ex.

Segundo uma notícia divulgada 
pelo jornal “Extra”, Karoline e Éder 
assinaram um acordo de união es-
tável com regime de separação to-
tal de bens três meses antes de se 
separarem. O término da relação 
aconteceu apenas quatro dias antes 
do nascimento da filha do casal.

KAROLINE LIMA SE DEFENDE 
DE CRÍTICAS

Nos Stories, do Instagram, Karo-
line postou um print da matéria e 
rebateu todas as críticas que rece-
beu quando anunciou a gravidez.

“Que engraçado, mas não era eu 
a interesseira, a golpista? Desde o 
dia que eu assumi o relacionamen-
to escuto absurdos sobre mim e 

nunca me manifestei, assim como 
nunca fui defendida por ninguém. 
Bom, como uma pessoa que co-
nheço fala: o justo não se justifica. 
Bom que as pessoas podem enten-
der quem eu sou de verdade”, es-
creveu.

VAZAM PROVAS DE QUE GRAVI-
DEZ DE KAROLINE LIMA FOI PLA-
NEJADA

No novo processo, Éder Militão 
alegou que foi pego de surpresa 
pela gravidez de Karoline Lima. 
Logo após a alegação do jogador 
viralizar, vazaram prints de uma 
conversa entre o atleta e Karol nos 
quais ele pede para a então namo-
rada tirar o DIU para engravidar. 
Também no papo é possível ver que 
o zagueiro promete ser o “melhor 
pai do mundo” para o futuro filho 
deles.

vio”.

“Podem falar o que quiserem. Te-
nho minha consciência tranquila de 
que não estraguei abs nada. Postei 
minutos antes deles revelaram. e não 
falei nada pra eles, eles não sabiam”, 
declarou ele.

MAÍRA CARDI REVELA SOBRE EN-
CONTRO DE ARTHUR AGUIAR COM 
EX-BBBS: ‘NÃO TENHO NADA COM 
ISSO’

Nesta semana, Arthur Aguiar sur-
giu em um bar ao lado de Rodrigo 
Mussi e Eliézer. E em pouco tempo 
internautas começaram a comentar 
sobre a vida social do artista. “Nossa, 

é impressão minha ou foi só ele se 
separar da Maíra pra reencontrar os 
amigos? Será que ela proibia?”, ques-
tionou uma seguidora do perfil “Gina 
Indelicada”, do Instagram.

Maíra, então, tratou de explicar: 
“Eu não tenho nada com isso. Arthur 
sempre odiou sair e manter as rela-
ções. Eu acho importante, mas ele 
não curte, e é dono da própria vida, 
ninguém manda em ninguém! As 
poucas festas que íamos era porque 
eu insistia muito. Não vamos come-
çar a criar mais histórias onde não 
existem! Por mim, ele tinha feito esse 
encontro na primeira semana aqui 
em casa, acho os dois incríveis”.
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Cruzeiro: opções de Pezzolano para vagas 
de suspensos contra Novorizontino

Fred Cascardo comenta planejamento do América 
para o Mineiro de 2023 

Guga vê Atlético otimista por Libertadores: 'A gente 
sabe do que é capaz' 

O Cruzeiro terá baixas importan-
tes na partida contra o Novorizon-
tino, marcada para esta quinta-feira 
(27), às 19h, no estádio Jorjão, em 
Novo Horizonte, pela 37ª rodada da 
Série B do Campeonato Brasileiro. O 
goleiro Rafael Cabral, o volante Filipe 
Machado, o meia Daniel Júnior e o 
atacante Edu desfalcarão o time do 
uruguaio Paulo Pezzolano.

Rafael Cabral recebeu o terceiro 
cartão amarelo na derrota por 1 a 
0 para o Guarani, no Mineirão, na 
semana passada, e terá que cumprir 
suspensão nesta rodada. Machado, 
Daniel Júnior e Edu foram expulsos e 
também não poderão atuar. 

Na meta celeste, o mais cotado 
para calçar as luvas é Gabriel Mesqui-
ta, que deve fazer sua estreia com a 
camisa do Cruzeiro. No clube minei-
ro desde abril, ele sofreu com a forte 
concorrência de Cabral na posição e 
por isso ainda não entrou em campo. 

O substituto mais provável para 

Filipe Machado é Pedro Castro. Fora 
dos planos de Pezzolano durante a 
Série B, o volante voltou a receber 
chances na reta final da competição. 
Ele foi titular da Raposa em dois dos 
últimos três jogos e deve formar du-
pla com Willian Oliveira diante do 
time paulista.

Como Pezzolano já havia adianta-
do após o jogo contra o Guarani, as 
principais novidades na equipe de-
vem ficar por conta de jovens da base. 
Matheus Xavier pode ser escalado no 
lugar de Daniel Júnior no meio-cam-
po.

“Contra o Novorizontino vai en-
trar alguns jogadores, capaz de jogar 
alguns meninos que queremos vez. 
Mas no último jogo, vamos jogar uma 
final aqui (no Mineirão), porque me-
recem finalizar ganhando, merecem 
levantar essa taça com um resultado 
positivo. Vamos festejar todos juntos 
neste último jogo”, disse Pezzolano. 

No ataque, o jovem Breno espe-

ra por uma chance no lugar de Edu. 
Porém, ele terá a concorrência de Lin-
coln, centroavante de ofício. 

Baixas por Lesão
 
Além dos suspensos, o Cruzeiro 

terá cinco ausências por lesão. O late-
ral-direito Wesley Gasolina (lesão no 
posterior da coxa direita), o volante 
Neto Moura (entorse no tornozelo 
esquerdo), o meia Chay (tendinite no 
tornozelo direito), além dos atacan-
tes Rafa Silva (cirurgia no tendão do 
joelho direito) e Stênio (cirurgia no 
ombro direito) seguem entregues a 
departamento médico. 

Novorizontino e Cruzeiro farão 
um duelo de opostos. O Tigre é o 
16º colocado na classificação, com 41 
pontos, e corre risco de ser rebaixado 
à Série C de 2023. A distância para o 
CSA, primeiro time dentro da zona de 
rebaixamento, é de dois pontos. (Su-
peresportes)

O Cruzeiro terá baixas importan-
tes na partida contra o Novorizonti-
no, marcada para esta quinta-feira 
(27), às 19h, no estádio Jorjão, em 
Novo Horizonte, pela 37ª rodada da 
Série B do Campeonato Brasileiro. 
O goleiro Rafael Cabral, o volante 
Filipe Machado, o meia Daniel Jú-
nior e o atacante Edu desfalcarão o 
time do uruguaio Paulo Pezzolano.

Rafael Cabral recebeu o terceiro 
cartão amarelo na derrota por 1 a 
0 para o Guarani, no Mineirão, na 

semana passada, e terá que cumprir 
suspensão nesta rodada. Machado, 
Daniel Júnior e Edu foram expulsos 
e também não poderão atuar. 

Na meta celeste, o mais cotado 
para calçar as luvas é Gabriel Mes-
quita, que deve fazer sua estreia 
com a camisa do Cruzeiro. No clu-
be mineiro desde abril, ele sofreu 
com a forte concorrência de Cabral 
na posição e por isso ainda não en-
trou em campo. 

O substituto mais provável para 

Filipe Machado é Pedro Castro. Fora 
dos planos de Pezzolano durante a 
Série B, o volante voltou a receber 
chances na reta final da competi-
ção. Ele foi titular da Raposa em 
dois dos últimos três jogos e deve 
formar dupla com Willian Oliveira 
diante do time paulista.

Como Pezzolano já havia adian-
tado após o jogo contra o Guarani, 
as principais novidades na equipe 
devem ficar por conta de jovens da 
base. Matheus Xavier pode ser esca-

lado no lugar de Daniel Júnior no 
meio-campo.

“Contra o Novorizontino vai en-
trar alguns jogadores, capaz de jo-
gar alguns meninos que queremos 
vez. Mas no último jogo, vamos 
jogar uma final aqui (no Mineirão), 
porque merecem finalizar ganhan-
do, merecem levantar essa taça com 
um resultado positivo. Vamos feste-
jar todos juntos neste último jogo”, 
disse Pezzolano. 

No ataque, o jovem Breno espe-

ra por uma chance no lugar de Edu. 
Porém, ele terá a concorrência de 
Lincoln, centroavante de ofício. 

Baixas por Lesão
 
Além dos suspensos, o Cruzeiro 

terá cinco ausências por lesão. O 
lateral-direito Wesley Gasolina (le-
são no posterior da coxa direita), 
o volante Neto Moura (entorse no 
tornozelo esquerdo), o meia Chay 
(tendinite no tornozelo direito), 

além dos atacantes Rafa Silva (cirur-
gia no tendão do joelho direito) e 
Stênio (cirurgia no ombro direito) 
seguem entregues a departamento 
médico. 

Novorizontino e Cruzeiro farão 
um duelo de opostos. O Tigre é o 
16º colocado na classificação, com 
41 pontos, e corre risco de ser re-
baixado à Série C de 2023. A distân-
cia para o CSA, primeiro time den-
tro da zona de rebaixamento, é de 
dois pontos. (Superesportes)

O lateral-direito Guga vê o Atlé-
tico otimista por uma vaga na Copa 
Libertadores de 2023. Na concep-
ção do defensor, mesmo com as os-
cilações recentes em campo, o elen-
co do Galo “sabe do que é capaz”. 

Após o empate entre Atlético e 
Fortaleza, na última segunda-feira 
(24/10), na Arena Castelão, Guga la-
mentou o resultado da partida. Para 
o jovem lateral, o Galo fez um de 
seus melhores jogos na temporada, 
mas, novamente, a bola não entrou.

“Desses últimos jogos, acredi-
to que foi um dos nossos melho-
res, onde tivemos uma boa posse 
de bola ofensiva. A gente propôs 
muito o jogo, dentro do campo 
adversário, onde criamos bastante 
oportunidade. Mais uma vez (pare-
ce que é uma desculpa pensada), a 
bola não entra. Se for ver os núme-
ros, realmente foi um dos nossos 
melhores jogos e faltou a bola en-
trar. Merecíamos pelo que a gente 
propôs”, analisou.

Em seguida, Guga pregou oti-
mismo por uma vaga na Copa 
Libertadores. O Atlético é o 7° co-
locado da Série A do Campeonato 
Brasileiro, com 48 pontos, e integra 
o grupo que, neste momento, dis-
putaria a fase preliminar do torneio 
continental em 2023.

“Fizemos uma excelente partida. 
Tem que falar isso. A gente ganhou 
alguns jogos em que não tivemos 
tanto controle como hoje. Mas é 
levantar a cabeça. A gente sabe do 
que a gente fez, do que a gente é 
capaz nessa reta final e vamos bus-
car até o final essa Libertadores”, 

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO

Pezzolano promete fazer mudanças na escalação do Cruzeiro

projetou.
O próximo compromisso do 

Atlético é contra o lanterna Ju-
ventude, às 19h30 da quinta-feira 

(27/10), no Mineirão, em Belo Ho-
rizonte. A partida será válida pela 
34ª rodada do Brasileirão. (Supe-
resportes)
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UMa das aniversariantes de hoje é a escritora AMELINA CHA-
VES que deverá ser festejadíssima como sempre. Meu abraço carinhoso 
e longa vida para esta amiga maravilhosa.

o cHeF LUciano Macedo, que por muitos anos trabalhou com 
Jussara Pádua, continua fazendo um senhor sucesso nos grandes even-
tos montando um espaço com seu “CAFÉ DO LÚ”. Existe cafés que pare-
cem finíssimos coquetéis e para todos os gostos. Não se pode promover 
hoje uma elegante recepção sem ter o café do Lú.

redUÇão da fila do INSS põe pressão no Orçamento. Temor é nova 
alta em gastos com Previdência em novembro, quando restará pouco 
espaço para cortes em outras áreas.

vÁrios depUtados daqui de Moc e do Norte de Minas declara-
ram abertamente apoio à candidatura do PRESIDENTE BOLSONARO. 
Muitos eleitores dos deputados GIL PEREIRA E TADEUZINHO Leite, di-
zendo nas redes sociais que “eles estão em cima do muro”...

Merci a um querido amigo pelo envio de uma bela camisa AMARE-
LA da Seleção. É claro que estarei usando a mesma no próximo domin-
go, ou não pode?...

para QUeM não saBe, a importante revista montes-clarense TEM-
PO, circula online diariamente, inclusive com esta coluna. Acesse pelo 
site www.revistempo.com.br. Aplausos para Patrícia Silva e sua equipe.

o BeLo parQUe

FIQUEI FELIZ em saber que o belo PARQUE SAPUCAIA continua sen-
do reformado e que brevemente o prefeito Humberto Souto, voltará a 
entregar a população este importante espaço de lazer. Terá novas trilhas 
e agora com tempo chuvoso, às arvores ficarão mais belas, bem como 
os novos jardins. Haverá mesas de madeiras para piquenique e muitas 
outras novidades. Assim teremos mais um ponto turístico como é o PAR-
QUE ESTADUAL DA LAPA GRANDE. 

poLiticaMente incorreto 

Mudam as placas sobre idosos: a substituição da imagem de um ido-
so curvado e de bengala para a de uma pessoa ereta com a sinalização 
60+ foi aprovada pela Comissão de Constituição e Justiça da Câmara 
Legislativa em reunião na manhã de ontem. Era o tal do politicamente 
incorreto sinalizando nessa direção. Como se isso fizesse alguma dife-
rença. O tempo é impiedoso de qualquer maneira.

eLeiÇÕes doMingo

MEU DEUS, o que está havendo aqui em nosso Brasil com tantas 
censuras, baixarias, perseguições e outros absurdos.  A eleição do pró-
ximo domingo, já é apontada como única em todos os sentidos e está 
deixando toda população brasileira ansiosa. Esperamos que tudo ocorra 
bem e que não haja desespero, brigas e que o BRASIL continue sendo 
verde e amarelo.

UM poUco de econoMia 

Nesta quarta-feira, contamos com reunião de política monetária no 
Copom, que deve manter a taxa de juros inalterada e não surpreender 
o mercado. Além disso, ainda temos os dados de preços com a inflação 
prévia de outubro pelo IPCA-15 e números de desemprego com o PNAD.

pesQUisas 

 Aqui em Minas Gerais, onde o ex-presidente Lula venceu no primei-
ro turno, o petista aparece em segundo lugar nas intenções de voto com 
46,5% dos votos válidos. Neste recorde feito entre os eleitores minei-
ros, Bolsonaro tem 53,5%. Para a pesquisa, foram ouvidas 1.200 pessoas 
entre os dias 17 e 19 deste mês. A margem de erro é de 2,9 pontos 
percentuais para mais ou para menos. O nível de confiança é de 95%. A 
sondagem foi registrada no TSE com o número BR-04613-2022.

investindo nos FiLHos 

MESMO com tantas incertezas quanto ao futuro do Brasil, os pais 
estão investindo mais em PREVIDêNCIAS para formação dos filhos. Além 
disso, é uma reserva financeira educar as crianças sobre as finanças tam-
bém e está entre as prioridades na criação dos pequenos. Como sempre 
digo: gosto de ver os filhos trabalhando nas empresas dos pais.

VAP & VIP

HOJE VOU DESTACAR e abrir  esta página, homenageando 
uma amiga muito querida e influenciadora das mais famo-
sas do Brasil e que comanda a alta sociedade de Brasília. 
Estou falando da belíssima ANA PAOLA FRADE PIMEN-
TA DA VEIGA, filha do saudoso colunista WILSON FRADE. 
Tive a honra de ser convidado, no início da minha carreira, 
para a festa dos seus 15 anos na mansão de Wilson e Eda, 
na Pampulha. Lá eram realizadas recepções espetaculares 
com muitas celebridades. Hoje, esposa do ex-ministro Pi-
menta da Veiga, já com netos, ela continua belíssima (foto) 
e relembrou recentemente na rede social dos BONS TEM-
POS, numa das recepções dos FRADES e gentilmente disse: 
“Theo, saudades, você estava em 90% dos jantares da Pam-
pulha engrandecendo as festas”. Saudades também amiga.

VEJA QUE BELA FOTO com o renomado médico neuro-
logista JOÃO JACQUES GODINHO com parte da sua famí-
lia e de Juracy: Estão aí Fabiana Amorim, Antônio Carlos 
e Christian Vieira, Saulo Emanuel, Cristina Vieira e Nicole 
Kyriakidis.

UM FLASH nas queridas amigas, Jussara Carneiro e Silvana 
Bicalho

COM MEUS amigos e irmãos do coração NADIA VERSIANE 
MOTA E JOTA AVELINO, que brevemente estará inauguran-
do uma nova CLÍNICA DOUTOR VISÃO com uma grande  
infraestrutura. Ele é um dos proprietários da rede, em Pa-
tos de Minas. Gosto sempre de destacar o valor dos jovens 
que estão aí correndo atrás.

VEJA QUE lindos os irmãos, Maria, Bruna e Bernardo La-
cerda com o cunhado Henrique Gonzaga que no próximo 
dia quatro estará dizendo “sim” para Bruna na Igreja de 
Lourdes.

OUTRA DO TÚNEL do tempo: este jornalista emoldurado 
pelas queridas Carminha Brasileiro, Inês Miranda, Heloisa 
Quintino e Márcia Oliveira. 

DESTAQUE para aos amigos, Rosane Colares e Zé Antônio 
Colares.

FAMÍLIA É TUDO: Veja que beleza, Ruy e Patrícia Ribeiro 
Barbosa com todos os filhos, noras, genros e netos. 

Em um encontro no histórico THEO’S HOUSE nos anos 
1980, a inesquecível Cláudia Athayde com Evana e Elbe 
Brandão, Igor Cristoff e Aliria Athayde. Bons tempos...

OS ADVOGADOS Álvaro Guilherme e Hercules Costa com 
o presidente Bolsonaro e  seu filho, o deputado federal, 
Eduardo Bolsonaro.


